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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CAMPAÑA DE PROMOCIÓN DEL VOTO   
INSERCIÓN DE PROMOCIÓN DEL VOTO. “Si no votas, no existes” Mis amigas no votaron. (TIEMPO DE SANTA ROSA, 10, edición 312, 15 de abril 2015)  
LANZAN CAMPAÑA PARA QUE ACUDAN A VOTAR Por Norma Ayala Por medio de una iniciativa coordinada con el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), 10 mil comercios de los sectores hotelero, restaurantero y de servicios se unirán en una brigada para promover la campaña “Si no votas, no existes”, misma que tiene por objeto impulsar que la ciudadanía salga a las calle este próximo domingo 7 de junio a vivir la fiesta democrática. En ese sentido, trascendió que los establecimientos participantes harán acopio de materiales de promoción entre los consumidores (manteles, blondas, postes, volantes, etc.) para lo cual, el IEEQ, ha imprimido, en un primer tiraje, 15 mil papeletas con información de carácter comicial que será repartido en posadas, cenadurías, centros de alojamiento y toda una serie de espacios turísticos. El IEEQ precisó que este material será impreso de manera constante para retroalimentar a los establecimientos con base en el auge de la iniciativa, de forma que será el Instituto el encargado de la distribución de estos panfletos así como de su producción a través de recursos del erario. De conformidad al IEEQ, todos los negocios participantes de la iniciativa “Si no votas, no existe” contarán con un emblema que permitirá a la ciudadanía reconocer que ese comercio en particular está apoyando el voto razonado de la gente. En comparación con procesos electorales pasados, en este 2015 no se harán descuentos especiales para quienes se acerquen a los establecimientos mostrando la marca entintada del dedo pulgar, esto debido, a que “el fin es promover el voto por el convencimiento propio de los ciudadanos y no por recibir un premio”. En el caso de los 9 mil 700 locales que componen el sector restaurantero, se contará con la participación del 80% de los mismos para hacer del “Si no votas, no existes” una realidad, lo que sumado al número de bares, hoteles y asociaciones que decidieron entrar a la iniciativa, dará un total de 10 mil establecimientos que se suman a la cruzada por hacer efectivo el sufragio queretano. De acuerdo con el presidente del IEEQ, Gerardo Romero, el sector de servicios, incluidos los antros y discotecas de Querétaro que se han sumado a esta campaña para la promoción del voto, no tendrán un beneficio directo en su establecimiento, pues se apuntarán al ejercicio únicamente para promover la educación cívica entre los queretanos. Y es que dijo, de acuerdo con el historial registrado de procesos anteriores, la participación de la ciudadanía queretana en las urnas ha sido del 66%, incluso en algunos municipios, como Tequisquiapan,  se rebasa el 70% de intervenciones. “Esto habla de una ciudadanía responsable de la que siempre  estaremos acompañándonos, y nuevamente el Instituto hace alianzas estratégicas con el objetivo  de mantener estos altos índices de votación que hemos tenido en procesos electorales anteriores”, comentó el titular del IEEQ en entrevista, al referir que, aun cuando se carece de una estimación sobre el porcentaje de participación electoral para este año. Al respecto, Sergio Salmon Franz, presidente de la Cámara Nacional de la Industria Restaurantero y Alimentos Condimentados (Canirac) Querétaro, informó  que  cada establecimiento participante en la cruzada “Si No Votas, No Existes” será libre de decidir qué tipo de material utilizar para promover esta campaña, sin embargo, el único objetivo será informar a las personas sobre el derecho y obligación que tienen como ciudadanos mexicanos: salir a emitir el sufragio este próximo domingo 7 de junio. (EUQ 1)  http://www.eluniversalqueretaro.mx/portada/28-04-2015/lanzan-campana-para-que-acudan-votar   
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FOTONOTA. En el 1810: Gerardo Romero, presidente del IEEQ, Jazmín Escoto, consejera del órgano electoral, y Ricardo Veraza, presidente de la Asociación de Empresarios Turísticos y de Entretenimiento. (PA, 1)  
LANZA CAMPAÑA EL IEEQ: ‘SI NO VOTAS, NO EXISTES’ Por Jorge Vargas Sánchez Una campaña bien articulada para promover la cultura democrática y alentar la concurrencia a las urnas el domingo 7 del próximo junio, iniciará el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) con universidades, tiendas departamentales y de conveniencia a través de las redes sociales, reveló el presidente del colegiado, Gerardo Romero Altamirano. Lo dijo al comenzar la campaña “Si no votas, no existes”, que en un restaurante de la ciudad fue anunciada en una rueda de prensa en la que estuvieron también Sergio Salmón Franz, presidente de los restauranteros locales, y Ricardo Veraza Peñaloza, de los empresarios turísticos y de entretenimiento, cuyos representados se suman a este esfuerzo electoral. Romero Altamirano afirmó que la alianza de los empresarios con el IEEQ para esta campaña, que estará realizándose en 10 mil establecimientos comerciales, restaurantes, hoteles y centros de entretenimiento, refleja que la ciudadanía “es responsable” en materia electoral, lo que ha hecho que Querétaro sea una de las entidades federativas en las cuales el índice de concurrencia a las urnas se sitúa en 66 por ciento, aunque hay lugares como el municipio de El Marqués, donde el indicador se sitúa en 70 por ciento. El Listado Nominal del estado lindará el millón y medio de votantes el día de las elecciones, según cálculos que ha hecho el Registro Federal de Electores del Instituto Nacional Electoral (INE), considerando que para entonces se habrán integrado poco menos de 100 mil ciudadanos al millón 413 mil votantes que al momento tienen credencial para votar con fotografía. El tema electoral y el arranque de este programa y el que viene dio pauta para que la consejera Jazmín Escoto Cabrera, presidenta de la Comisión de Educación Cívica del Instituto, presente en la rueda de prensa, recomendara a los partidos coaligados explicarles a sus militantes cómo deben votar, con la finalidad de que al entrar en la casilla electoral sepan de antemano qué van a hacer. Esto porque es la primera vez que en la boleta de la elección para gobernador la fotografía de uno de los aspirantes aparecerá cuatro veces. Habló también de que con esta campaña se promueve la Consulta Infantil y Juvenil, que será el mismo día de las votaciones constitucionales, en coordinación con el Consejo Local del INE, esperándose que concurran niños de 6 a 17 años de edad. (PA, 3)  http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2015/04/28/lanza_campana_ieeq_votas_existes_352473_1013.html  http://www.7foto.mx/150427-convenio-restauranteros-ieeq-002/  http://inqro.com.mx/info/ieeq-y-canirac-promoveran-la-cultura-de-la-participacion-democratica/  http://www.unotv.com/noticias/estados/centro-norte/queretaro-inicia-campana-si-no-votas-no-existes-214351/  http://www.revistapuntodevista.com.mx/2015/04/27/inician-campana-en-queretaro-si-no-votas-no-existes/63986/  http://www.zocalo.com.mx/seccion/articulo/queretaro-inicia-campana-si-no-votas-no-existes-1430152110  http://www.informador.com.mx/mexico/2015/588829/6/queretaro-inicia-campana-si-no-votas-no-existes.htm 
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 http://www.posta.com.mx/elecciones/inician-en-queretaro-campana-si-no-votas-no-existes  http://www.revistaenfasis.com.mx/2015/04/27/quer%C3%A9taro-inicia-campa%C3%B1a-si-no-votas-no-existes/  
PROMUEVEN VOTO IEEQ, CANIRAC Y DIVERSAS ASOCIACIONES EN 10 MIL ESTABLECIMIENTOS Con el objetivo de promover la participación ciudadana en la jornada comicial del 7 de junio, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) realiza una campaña en más de 10 mil establecimientos comerciales en el estado, en coordinación con la CANIRAC Querétaro y diversas asociaciones de restaurantes, hoteles y centros de entretenimiento. El Consejero Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, dijo que esta alianza es un reflejo de la ciudadanía responsable que caracteriza a nuestro estado, uno de los de mayor participación en elecciones a nivel nacional. Por ello, el Consejero agradeció el interés de los empresarios por contribuir a la difusión de la educación cívica y anunció que en próximos días, el Instituto dará a conocer un esfuerzo similar con las universidades. Por su parte, el Presidente de CANIRAC Querétaro, Sergio Salmón Franz, señaló que el propósito de la campaña es promover el voto responsable, por lo que más de 9 mil establecimientos de la industria restaurantera, hotelera y de entretenimiento se sumarán a la iniciativa en diversos municipios. Ricardo Veraza Peñaloza, Presidente de la Asociación Nacional de Empresarios Turísticos y Entretenimiento, A.C, informó que al menos 120 negocios pertenecientes a esta organización difundirán la campaña a través de manteletas, carteles, volantes y portavasos, así como redes sociales. Jazmín Escoto Cabrera, Presidenta de la Comisión de Educación Cívica del IEEQ, dijo que  con dicha campaña también se promoverá la Consulta Infantil y Juvenil 2015, la cual se realizará el mismo día de las votaciones en coordinación con el Instituto Nacional Electoral (INE), con la colaboración de niñas, niños y jóvenes de 6 a 17 años. “Es una de las actividades de educación cívica que les va orientando a que participen, se organicen, a que tomen sus decisiones y que sean escuchados por los adultos, y que juntos podamos construir proyectos que les puedan ser útiles para la solución de sus problemas”, señaló la Consejera. La campaña de promoción del voto contará con el apoyo de las asociaciones de Restaurantes, Bares y Discotecas; Queretana de Hoteles, Hoteles Boutique de Querétaro, Mexicana de Hoteles y Moteles de Querétaro, tiendas de conveniencia, entre otras.   http://lacronicaregional.com/promueven-voto-ieeq-canirac-y-diversas-asociaciones-en-10-mil-establecimientos/?utm_source=dlvr.it&utm_medium=twitter   http://rotativo.com.mx/noticias/metropoli/queretaro/403226-ieeq-junto-con-hoteles-bares-y-restaurantes-promoveran-voto-en-queretaro/   http://mensajerodelasierra.com/ck38-municipios/ck4-cadereyta-de-montes/en-10-mil-establecimientos-promueven-voto-ieeq-canirac-y-diversas-asociaciones/   http://debatenoticias.com.mx/elecciones-2015/101-elecciones-2015/1390-promueven-ieeq-y-canirac-participacion-ciudadana-en-jornada-comicial     
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PROMUEVEN 10 MIL COMERCIOS EL SUFRAGIO Por Norma Ayala Por medio de una iniciativa coordinada con el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), 10 mil comercios de los sectores hotelero, restaurantero y de servicios se unirán en una brigada para promover la campaña “Si no votas, no existes”, misma que tiene por objeto impulsar que la ciudadanía salga a las calle este próximo domingo 7 de junio a vivir la fiesta democrática. En ese sentido, trascendió que los establecimientos participantes harán acopio de materiales de promoción entre los consumidores (manteles, blondas, postes, volantes, etc.) para lo cual, el IEEQ, ha imprimido, en un primer tiraje, 15 mil papeletas con información de carácter comicial que será repartido en posadas, cenadurías, centros de alojamiento y toda una serie de espacios turísticos. El IEEQ precisó que este material será impreso de manera constante para retroalimentar a los establecimientos con base en el auge de la iniciativa, de forma que será el Instituto el encargado de la distribución de estos panfletos así como de su producción a través de recursos del erario. De conformidad al IEEQ, todos los negocios participantes de la iniciativa “Si no votas, no existe” contarán con un emblema que permitirá a la ciudadanía reconocer que ese comercio en particular está apoyando el voto razonado de la gente. En comparación con procesos electorales pasados, en este 2015 no se harán descuentos especiales para quienes se acerquen a los establecimientos mostrando la marca entintada del dedo pulgar, esto debido, a que “el fin es promover el voto por el convencimiento propio de los ciudadanos y no por recibir un premio”. En el caso de los 9 mil 700 locales que componen el sector restaurantero, se contará con la participación del 80% de los mismos para hacer del “Si no votas, no existes” una realidad, lo que sumado al número de bares, hoteles y asociaciones que decidieron entrar a la iniciativa, dará un total de 10 mil establecimientos que se suman a la cruzada por hacer efectivo el sufragio queretano. De acuerdo con el presidente del IEEQ, Gerardo Romero, el sector de servicios, incluidos los antros y discotecas de Querétaro que se han sumado a esta campaña para la promoción del voto, no tendrán un beneficio directo en su establecimiento, pues se apuntarán al ejercicio únicamente para promover la educación cívica entre los queretanos. Y es que dijo, de acuerdo con el historial registrado de procesos anteriores, la participación de la ciudadanía queretana en las urnas ha sido del 66%, incluso en algunos municipios, como Tequisquiapan,  se rebasa el 70% de intervenciones. “Esto habla de una ciudadanía responsable de la que siempre  estaremos acompañándonos, y nuevamente el Instituto hace alianzas estratégicas con el objetivo  de mantener estos altos índices de votación que hemos tenido en procesos electorales anteriores”, comentó el titular del IEEQ en entrevista, al referir que, aun cuando se carece de una estimación sobre el porcentaje de participación electoralpara este año. Al respecto, Sergio Salmon Franz, presidente de la Cámara Nacional de la Industria Restaurantero y Alimentos Condimentados (Canirac) Querétaro, informó  que  cada establecimiento participante en la cruzada “Si No Votas, No Existes” será libre de decidir qué tipo de material utilizar para promover esta campaña, sin embargo, el único objetivo será informar a las personas sobre el derecho y obligación que tienen como ciudadanos mexicanos: salir a emitir el sufragio este próximo domingo 7 de junio. (EUQ 7)   http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/28-04-2015/promueven-10-mil-comercios-el-sufragio   
ARRANCA EL “SI NO VOTAS, NO EXISTES” EN COMERCIOS Por Laura Banda Campos  Con el objetivo de promover la participación ciudadana en la jornada electoral del 7 de nulo, el IEEQ anunció la campaña “ Si no votas, no existes” a la cual se sumó  la CANIRAC .El presidente del Consejo General del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, informó que participarán más de diez mil establecimientos  de diversas asociaciones  de restaurantes,, hoteles y centros de entretenimiento. Indicó que una primera etapa repartirán 15 mil papeletas, portavasos, manteletas, volantes y carteles en restaurantes, abres y discotecas del estado, con fin de promover el 
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voto entre los ciudadanos. La consejera Jazmín escoto Cabrera indicó que dicha campaña también se promoverá la consulta infantil y juvenil 2015, la cual se realiza  el mismo día de las votaciones en coordinación con el Instituto Nacional Electoral (INE), con la colaboración de niñas, niños y jóvenes de 6 a 17 años. (DQ, 11)  
RESTAURANTEROS PROMOVERÁN EL VOTO, HASTA EN EL MENÚ Por Arturo Espinosa El Instituto Electoral del Estado de Querétaro y la Cámara Nacional y Alimentos Condimentados, estarán promoviendo la Participación Ciudadana durante los comicios del próximo 7 de junio, incentivando el voto en los restaurantes afiliados a esta cámara a través de una campaña publicitaria. Sergio Salmón Franz, presidente de la Canirac en el estado, detalló que actualmente hay alrededor de mil 700 establecimientos afiliados a la cámara, donde el 80 por ciento se estará sumando a esta campaña para promover el voto a través de material propagandístico. Aquí la intención es promover lo más posible en manera de los indispensable en cada uno de nosotros que las personas estén enteradas que el día siete de junio tenemos que salir a ejercer este derecho, dijo. Entre los materiales que se van a repartir se encuentran cinco mil volantes, 15 mil manteletas que se instalarán, en las mesas de los restaurantes, 10 mil porta vasos y tres mil carteles que estarán colocando de manera estratégica  en estos establecimientos, mientras que en redes sociales se fomentará con el hashtag  #PretextosParaSiVotar. (CQ principal)  
SE UNEN LOS EMPRESARIOS A LA CAMPAÑA DEL IEEQ Por Mónica Gordillo Desde el día de ayer y con el objetivo de promocionar el voto responsable entre la ciudadanía para la jornada del 7 de junio, así como la Consulta Infantil y Juvenil 2015, la Cámara Nacional de la Industria  de  Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac) en Querétaro y asociaciones de restaurantes, hoteles y centros nocturnos instalados en el estado, en apoyo al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), colocarán  en sus establecimientos  material impreso de la campaña ‘Si no votas, no existes’. El presidente del Consejo General del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, informó que  en las pasadas elecciones, el 66 por ciento  de los ciudadanos inscritos en la lista nominal acudieron a las urnas a emitir su voto, y señaló que hubo municipios que rebasaron el 70 por ciento como el caso de Tequisquiapan. Constató que próximamente se integrarán a esta estrategia de 
promoción   universidades y  tiendas de autoservicio: “Quiero decirlo con toda claridad, ellos económicamente no 
ganan absolutamente nada con sumarse a esta campaña, lo que ellos están ganando, efectivamente, promover la 
educación cívica que los queretanos hemos tenido por varios procesos electorales anteriores”, dijo. Por su parte, el presidente de Canirac en Querétaro, Sergio Salmón Franz, confirmó que están participando el 80 por ciento de los  9 mil 700 establecimientos que existen en la entidad, principalmente en la zona metropolitana, sin embargo, indicó que buscarán que se sumen los locales de ubicados en San Juan del Rió y Tequisquiapan. “Existen ya una 
seria de materiales impresos que apoyan la campaña (…), ha sido implementada en diferentes panorámicos a los 
largo de la Ciudad (…). Esto viene apoyar la industria restaurantera, hotelera y de entretenimiento por eso de ahí la 
convocatoria al resto de las asociaciones a que podamos a través de nuestros establecimientos  promover el voto 
responsable y la necesidad de salir a votar”, dijo. El presidente de la Asociación Nacional de Empresarios Turísticos y Entretenimiento AC, Ricardo Veraza Peñalosa  solicitó al IEEQ  que ‘blinde  a los negocios’ para que no se coloque propaganda de los diferentes candidatos. La presidenta de la comisión de Educación Cívica del IEEQ, Jazmín Escoto Cabrera, aseveró que es responsabilidad de los partidos políticos que van en coalición explicarle al ciudadano como debe marcar su voto en la boleta para que estos no sean anulados. Mencionó que existe un avance del 75 por ciento en la notificación de los nombramientos a los funcionarios de casilla por parte del Instituto Nacional Electoral (INE). “Los funcionarios de casilla tienen la instrucción de que al momento que tengan marcado 2 espacios, 
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los cuales no vayan en candidatura común o por coalición en el momento de la casilla estarán contando como votos 
nulos”, agregó. Restaurantes, Bares y Discotecas A.C., la Asociación Queretana de Hoteles y la Asociación Mexicana de Hoteles y Moteles Querétaro, también promoverán la campaña impulsada por el organismo electoral. (AM, 8)  
SI NO VOTAS, NO EXISTES: IEEQ Por Redacción La Canirac se sumó a la campaña del IEEQ “Si no votas, NO existes” El presidente del Consejo General del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, informó que participarán más de diez mil establecimientos  de diversas asociaciones  de restaurantes,, hoteles y centros de entretenimiento. Indicó que una primera etapa repartirán 15 mil papeletas, portavasos, manteletas, volantes y carteles en restaurantes, abres y discotecas del estado, con fin de promover el voto entre los ciudadanos. La consejera Jazmín escoto Cabrera indicó que dicha campaña también se promoverá la consulta infantil y juvenil 2015, la cual se realiza  el mismo día de las votaciones en coordinación con el Instituto Nacional Electoral (INE), con la colaboración de niñas, niños y jóvenes de 6 a 17 años. (N, 1 y QUIÉN SIGUE, 9)  
NO A LEY SECA EL 7 DE JUNIO Por Alan Contreras Prevé la Asociación de Empresarios Turísticos y de Entretenimiento de Querétaro que durante el 7 de junio, día de elecciones en Querétaro, haya ley seca. El presidente de este organismo, Ricardo Veraza Peñaloza, refirió que a pesar de que la medida no se ha anunciado oficialmente, esta solo afectaría a los establecimientos donde se consume alcohol. La medida se anunciará, ya que en anteriores elecciones la autoridad estatal la aplicó, afirmó en entrevista. “No quisiera, pero siempre hay (ley seca), y aparte juega la Selección Mexicana, siempre que ha habido elecciones se aplica ley seca”, dijo Veraza. El líder de los empresarios cree que las autoridades aplican esta medida porque no se dan cuenta de que la población es madura para respetar los procesos electorales, además de que los empresarios no pueden promover el voto ofreciendo promociones en bebidas alcohólicas, ya que está prohibido por la autoridad. El presidente de la Asociación de Empresarios Turísticos y de Entretenimiento de Querétaro mencionó que hasta ahora los empresarios de restaurantes y bares no consideran ofrecer promociones el 7 de junio a los ciudadanos que demuestren que votaron mostrando la marca de la tinta indeleble. Sin embargo, esto es posible, y lo dará a conocer cada uno de los establecimientos. Descartan detener inversiones en tiempos electorales. Estimulado está el sector de restaurantes debido a la presencia de actividades de tipo electoral en los mismos, además, los empresarios del ramo no pretenden detener sus inversiones pese a que se desarrollan las campañas políticas, expuso el titular de la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados la entidad (Canirac), Sergio Salmón Franz. Por el contrario, entre tres y cuatro empresarios a la semana se acercan a la Cámara para manifestar su interés en invertir en el estado de Querétaro. Salmón Franz señaló que debido a que prevén el destino de sus inversiones con bastante anticipación, los empresarios no pretenden limitar las mismas solo porque se lleve a cabo un proceso electoral durante un periodo de dos meses. La mayoría de los empresarios que se acerca con el interés de invertir en Querétaro proviene de otros puntos de la República, y lo hacen para salir de la inseguridad que sufren otros estados o porque quieren reubicar las instalaciones de sus negocios. Consideró el líder de los empresarios que algunos establecimientos presentan beneficios importantes en ventas debido a los eventos y reuniones que algunos candidatos realizan en los restaurantes. “En términos generales se estimula la actividad restaurantera”, aseguró en la entrevista. Para Salmón Franz lo que va del año es positivo, ya que los restaurantes agremiados a la Canirac han obtenido aproximadamente un incremento en ventas de alrededor de un 5 por ciento. No obstante, recordó que casi el 80 por ciento de los establecimientos de reciente creación muere antes del primer año de vida, principalmente por falta de capacitación. (PA principal) 
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 http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2015/04/28/no_ley_seca_junio_352488_1013.html  
FESTEJA CAMPAÑA DEL IEEQ Por Aracely Tovar Molgado Todo ejercicio que se realice con la finalidad de incentivar el voto en las próximas elecciones del 7 de junio es bien recibido y plausible, aseguro Manuel pozo Cabrera, candidato del PRI a la presidencia municipal de Querétaro.  Lo anterior, luego de que se le cuestionara su opinión acerca de esta nueva campaña que está lanzando el instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), “ Si no votas, no existes”, misma a la que el día de ayer se sumo la cámara Nacional de la Industria Restaurantes y Alimentos Condimentados (CANIRAC). Asi mismo Pozo Cabrera indicó que aunque el “contenido” de dicha campaña pudiera parecer poco “agresivo”, el IEEQ realizó un estudio previo que el permitió medir dicho impacto. (N- QUIÉN SIGUE, 2)  
FAVORECE ASPIRANTE PRIÍSTA CRUZADA EMPRESARIAL PRO VOTO Por Aurora Aguirre El candidato a la presidencia municipal de Querétaro por parte del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Manuel Pozo Cabrera, afirmó que todo lo que se relacione con la promoción del voto es bien visto por él, esto al ser cuestionado sobre la dinámica que colocar papeletas y portavasos en los restaurantes con la finalidad de dar a conocer información sobre el proceso comicial de 2015, ello como parte de la campaña “Si no votas, no existes”. Aunque dijo que el llamado del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) suena un poco agresivo, afirmó que el organismo ya debió hacer los estudios necesarios al respecto, por lo que respeta la implementación de esta convocatoria. Destacó que en Querétaro siempre ha habido una importante participación de la sociedad para este tipo de procesos, la cual, aseveró, es muy superior a la media nacional, lo que relacionó con que no se vota al mismo tiempo que para elegir al presidente de la República. El abanderado del Partido Revolucionario Institucional comentó que cada uno de los actores de esta dinámica electoral tienen una parte de obligación para incentivar a que las personas salgan a votar el próximo 7 de junio, y por parte de los candidatos está el dejar de lado la guerra sucia y hacer más propuestas viables para toda la sociedad. “Las prácticas de denostación durante las campañas provocan hastío en los ciudadanos, lo que se refleja en un abstencionismo”, declaró el aspirante, quien celebró la participación de la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac) en la campaña de “Si no votas, no existes”. Pozo Cabrera confió en que otros organismos empresariales también se sumen al proyecto que contempla difundir acciones en beneficio del sufragio en restaurantes, bares, cenadurías, hoteles, etc. pues dijo que, “hay un gran compromiso de este sector para con el bienestar social”. El contendiente del Revolucionario Institucional aseguró que desconoce el contenido de las papeletas que serán distribuidas en por lo menos 10 mil establecimientos de la entidad, pero reiteró que “si es por el trabajo para fomentar la participación de la gente, estoy de acuerdo”. Paralelamente, y al reunirse con personas del grupo Cadenas de Ayuda, quienes pidieron apoyo para la ceración del Instituto de la Felicidad, Pozo Cabrera dijo que aunque no construirán instalaciones ni contratarán personal exclusivo para dicho proyecto, dentro de su programa de coinversión “sí se podrían beneficiar estas asociaciones de filantropía”. “Será a través de las dependencias que se estimule la participación ciudadana, se fomente el altruismo, y se den las facilidades administrativas para el trabajo de estas organizaciones”, expuso el también extitular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), quien en caso de ser favorecido por el voto el próximo 7 de junio, colaborará con estas instituciones de asistencia privada. Manuel Pozo Cabrera también reconoció el trabajo que realizan estas instituciones diariamente y se comprometió completamente a “ayudarlos en lo que sea necesario y esté al alcance de la administración”. (EUQ 8) 
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 http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/28-04-2015/favorece-aspirante-priista-cruzada-empresarial-pro-voto  
LA ‘GUERRA SUCIA’ CAUSA HASTÍO EN LA POBLACIÓN: MANUEL POZO Por Diego Armando Rivera La guerra sucia y denostaciones generan hastío en los electores, aseguró el candidato a presidente municipal de Querétaro por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), Manuel Pozo Cabrera, quien reconoció la campaña impulsada por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro y Canacintra para impulsar el voto. El también abanderado del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y Partido Nueva Alianza (Panal) indicó que normalmente la participación de los queretanos está muy por encima de la media nacional; sin embargo, es necesario que los candidatos hagan su parte para impulsar la participación ciudadana. “En términos generales, la 
sociedad queretana participa de manera activa, siempre habrá tareas pendientes por hacer, para que estimulen y 
desde la trinchera de los partidos políticos y muy en específico, como candidato, tenemos que aportar con el 
cumplimiento de compromisos , participando de manera civilizada en esta contienda”, señaló. En este contexto indicó que todos son responsables de abonar a un , porque lo contrario inhibe la participación. “La guerra sucia, las 
denostaciones, lo que generan es un hastío por parte de la gente y también eventualmente se traduce en una menor 
participación”, precisó. Respecto a la campaña de promoción del voto que lanzaron en conjunto el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y la Cámara Nacional de la Industria Restaurantera y de Alimentos Condimentados, explicó que él y su partido reconocen cualquier esfuerzo que se haga para incentivar el voto. “Es 
plausible que el Instituto Electoral haga una campaña de difusión, de fomento bajo una premisa de participación, que 
es muy importante que los ciudadanos participen, que participen votando, pero por supuesto enterándose de las 
propuestas, analizando”, detalló. En este sentido aseguró que seguramente otras cámaras empresariales se podrán sumar a esta iniciativa. “Seguramente lo harán, porque sabemos que hay una serie de organismos empresariales muy 
participativos, no lo dudo que lo vayan a hacer, pero por supuesto  todo lo que contribuya a que estimule la 
participación del ciudadano el día de la elección, va a sumar”, indicó. (AM, 5)  
COLUMNA LA PLUMA DE CONÍN 
LA BANQUETERA. Todos a promover el voto y la participación de la gente, es el llamado que lanza el Instituto Electoral del Estado en voz de su presidente Gerardo Romero Altamirano, quien poco a poco se gana la confianza de los diferentes actores de la sociedad. Ahora tocó a los antreros y restauranteros, quienes se comprometen a promocionar el voto entre los jóvenes queretanos para que este 7 de junio acudan en bola a sufragar, los restauranteros promoverán en todas las formas el voto. Ya sea en las servilletas, cubre mesas, redondeles para vasos y en todo lo que puedan fijarse comensales y clientes de antros y restaurantes, la medida pretende incentivar la participación sobre todo de quienes van a votar por primera vez. Entre los representantes que están bien puestos para cooperar están Ricardo Veraza, el famoso Panchito Reséndiz, y del Patronato de la Comida Queretana, Sergio Salmón Franz de CANIRAC y además empresarios del ramo que apoyan esta iniciativa del IEEQ.  (CQ p2)       
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BOLETAS ELECTORALES   
ALISTAN LA IMPRESIÓN DE BOLETAS ELECTORALES Por Redacción Al precisar que el procedimiento para la impresión de las boletas electorales del proceso comicial de 2015 se llevará con total transparencia, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) expuso que ya se tiene contemplada la impresión de 4 millones 610 mil 469 boletas para la fiesta democrática del 7 de junio, es decir, un millón 536 mil 823 papeletas por cada tipo de elección: gobernador del estado, diputados y ayuntamientos municipales. “Lo que queremos es que tanto representantes de partidos, como consejeros y ciudadanos tengan certeza de cada uno de los pasos que iremos dando para dotar de las boletas electorales a cada uno de los Consejos y de ahí a las casillas”, indicó el director del IEEQ, José Eugenio Plascencia Zarazúa, quien añadió la cifra de boletas a imprimir corresponde al corte definitivo del Padrón Electoral para el estado, el cual corresponde a un millón 457 mil 683 electores. Igualmente, se imprimirán 30 mil boletas para las 40 casillas especiales aprobadas por el Instituto Nacional Electoral (INE), misma que permitirán que los foráneos que no se encuentren en su demarcación de origen el próximo 7 de junio puedan ejercer el sufragio en Querétaro. Plascencia Zarazúa explicó que es posible que el número total de boletas electorales a imprimir para cada tipo de elección pueda variar, toda vez que aún se encuentran pendientes de resolución definitiva los registros de los aspirantes a candidatos independientes al cargo de gobernador del estado de Querétaro (Rolando Augusto Ruiz Hernández, Omar Oswaldo González Aceves y Alberto Marroquín Espinosa), a la presidencia municipal capitalina (Alicia Colchado Ariza) y una diputación local por el Distrito I (José Manuel Farca Sultán). El dirigente del IEEQ precisó que la impresión de las boletas se llevará a cabo una vez concluida la etapa de sustituciones de candidatos por causa de renuncia y que los abanderados independientes oficialicen su registro, de forma que el 2 de mayo se constituye el periodo final para estos trámites.  Plascencia Zarazúa indicó que en caso de ser procedentes dichos registros, el IEEQ deberá imprimir 8 mil 462 boletas más para cada tipo de elección. Por lo que ve al cronograma de actividades, se destacó que a más tardar el 9 de mayo el IEEQ entregará los modelos de boletas electorales para las tres elecciones y será la empresa Talleres Gráficos de México S.A. de C.V. la encargada de imprimir la documentación y material electoral el día 26 del mismo mes. El traslado de la documentación y material a las oficinas del IEEQ se realizaría el 30 de mayo, mientras que la entrega de paquetes electorales a cada uno de los presidentes de Mesas Directivas de Casilla del 1 al 5 de junio. Con respecto a las boletas que resultan de la diferencia entre el Padrón Electoral y la Lista Nominal (43 mil 896 boletas), el secretario Ejecutivo, Carlos Rubén Eguiarte Mereles, dijo que éstas permanecerán resguardadas en la bóveda de Talleres Gráficos de México para utilizarse  sólo en caso de una eventualidad y con la previa autorización del Consejo General. Los puntos anteriores serán verificados por los representantes de los partidos y en presencia de notario público, quienes también serán testigos de la destrucción de las boletas después de la jornada electoral. Las autoridades del IEEQ destacaron asimismo que los representantes de las fuerzas políticas asistirán a los talleres gráficos de la nación, previo al inicio de la impresión de la documentación y cuando ésta sea entregada al organismo electoral local. En ese tenor, los representantes de los partidos políticos como Mauricio Sinecio Flores (PAN), Gonzalo Martínez García (PRI), Jazmín Angelina García Vega (MC), Nicolás Rico Bañuelos (Morena) y Gilberto Fuentes Zavala (PT) se comprometieron a acatar las resoluciones del IEEQ en la materia, ello en beneficio de que la justa democrática sea un ejercicio limpio. Cabe mencionar que un total de 48 mil 560 boletas se producirán para que los representantes de los partidos políticos ante las mesas directivas de casilla puedan emitir su sufragio el día de los comicios, es decir, 2 boletas para cada partido por cada una de las 2 mil 428 casillas autorizadas por el Instituto Nacional Electoral. (EUQ 7)  http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/28-04-2015/alistan-la-impresion-de-boletas-electorales  
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TRANSPARENCIA EN EL PROCESO DE IMPRESIÓN DE BOLETAS ELECTORALES: IEEQ El procedimiento para la impresión de las boletas electorales del Proceso Electoral Ordinario 2014-2015 en Querétaro se llevará con total transparencia, a la vista de partidos políticos, candidatos independientes y ciudadanos. Lo anterior se desprende del informe presentado a las Consejeras y Consejeros Electorales del Consejo General, así como a los representantes de los partidos políticos en sesión extraordinaria de la Comisión de Organización Electoral del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). El Director de Organización Electoral, José Eugenio Plascencia Zarazúa, dijo que a la fecha se tiene contemplada la impresión de 1,536,823 boletas para cada tipo de elección –Gobernador del Estado, Diputados y Ayuntamientos- considerando cuatro elementos. El primero se refiere al corte definitivo del Padrón Electoral para al estado, el cual fue proporcionado al IEEQ por el Instituto Nacional Electoral (INE) el 21 de abril y corresponde a 1,457,683 electores. En segundo lugar, las 30 mil boletas para las 40 casillas especiales aprobadas por el INE -750 boletas para cada una de ellas-, como se desprende del Acuerdo INE/CG113/2015 del Consejo General del organismo nacional. Un tercer elemento tiene que ver con las 48,560 boletas que se producirán para que los representantes de los partidos políticos ante las Mesas Directivas de Casilla puedan emitir su sufragio -2 boletas para cada partido por cada una de las 2 mil 428 casillas autorizadas por el INE-. Asimismo, 580 boletas para los representantes de los candidatos independientes ante Mesa Directiva de Casilla –una boleta por cada casilla en la que participan los candidatos sin partido-. El funcionario explicó que es posible que el número total de boletas electorales para cada tipo de elección -1,536,823- pueda variar, toda vez que se encuentran pendientes de resolución definitiva los registros de los aspirantes a candidatos independientes al cargo de Gobernador del Estado, Rolando Augusto Ruiz Hernández, Omar Oswaldo González Aceves y Alberto Marroquín Espinosa; al Ayuntamiento de Querétaro, Alicia Colchado Ariza; y a la diputación por el Distrito I local, José Manuel Farca Sultán. Plascencia Zarazúa indicó que en caso de ser procedentes dichos registros, el IEEQ deberá imprimir 8 mil 462 boletas más para cada tipo de elección. De igual manera, el funcionario precisó que la impresión de las boletas se llevará a cabo una vez concluida la etapa de sustituciones de candidatos por causa de renuncia, prevista en la Ley Electoral del Estado, que finaliza el 2 de mayo. Por lo que ve al cronograma de actividades, se destacó que a más tardar el 9 de mayo el IEEQ entregará los modelos de boletas electorales para las tres elecciones a la empresa Talleres Gráficos de México S.A. de C.V., que deberá entregar la documentación y material electoral el 26 del mismo mes. El traslado de la documentación y material a las oficinas del IEEQ se realizaría el 30 de mayo, mientras que la entrega de paquetes electorales a cada uno de los Presidentes de Mesas Directivas de Casilla del 1 al 5 de junio. “Lo que queremos es que tanto representantes de partidos, como consejeros y ciudadanos tengan certeza de cada uno de los pasos que iremos dando para dotar de las boletas electorales a cada uno de los Consejos y de ahí a las casillas”, dijo el Director Ejecutivo. Con respecto a las boletas que resultan de la diferencia entre el Padrón Electoral y la Lista Nominal (43 mil 896 boletas), el Secretario Ejecutivo, Carlos Rubén Eguiarte Mereles, dijo que éstas permanecerán resguardadas en la bóveda de Talleres Gráficos de México para utilizarse sólo en caso de una eventualidad y previa autorización del Consejo General. Lo anterior será verificado por los representantes de los partidos y en presencia de Notario Público, quienes también serán testigos de la destrucción de las boletas después de la jornada electoral. El Secretario Ejecutivo destacó que los representantes de las fuerzas políticas asistirán a los talleres gráficos de la nación, previo al inicio de la impresión de la documentación y cuando ésta sea entregada al organismo electoral local. A la sesión de la Comisión acudieron los integrantes de la Comisión, Gema Nayeli Morales Martínez, Jazmín Escoto Cabrera y Jesús Uribe Cabrera, Presidenta, Secretaria y Vocal respectivamente. Asimismo, asistieron el Consejero Presidente del Consejo General Gerardo Romero Altamirano; las Consejeras Gabriela Benites Doncel y Yolanda Elías Calles Cantú, así como el Consejero Luis Octavio Vado Grajales. En representación de los partidos 
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políticos se contó con la presencia de Mauricio Sinecio Flores (PAN), Gonzalo Martínez García (PRI), Jazmín Angelina García Vega (MC), Nicolás Rico Bañuelos (Morena) y Gilberto Fuentes Zavala (PT).  http://sinpermiso.com.mx/transparencia-en-el-proceso-de-impresion-de-boletas-electorales-ieeq/  
IMPRIMIRÁ IEEQ MÁS DE 1 MILLÓN Y MEDIO DE BOLETAS: CORTE INFORMATIVO 
 
http://siitelevision.com/actualidad/2015/04/27/imprimira-ieeq-mas-de-1-millon-y-medio-de-boletas-corte-
informativo/  
TODAVÍA NO HAY UN NÚMERO DEFINITIVO DE BOLETAS A IMPRIMIR: IEEQ  Por Ana Luján De manera preliminar, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) dio a conocer que en el caso de la entidad se mandarán imprimir un total de un millón 536 mil 823 boletas electorales. En sesión extraordinaria de la Comisión de Organización Electoral, se informó que serán un total de 30 mil boletas las necesarias para dotar a las casillas electorales, es decir que habrá 750 boletas en cada una de las 40 casillas especiales; 48 mil 560 boletas necesarias para representantes de los partidos políticos ante la Mesa Directiva de Casilla; y 580 boletas necesarias para los representantes de los candidatos independientes ante Mesa Directiva, cifras que se suman al millón 457 mil 683 ciudadanos inscritos el padrón electoral. Eugenio Plascencia Zarazúa, director ejecutivo de Organización Electoral, detalló que estas cifras pueden cambiar dependiendo si se resuelven de manera positiva las impugnaciones de los aspirantes a candidaturas independientes para los cargos de gobernador (3), Ayuntamiento de Querétaro (1) y el Distrito I local (1), sumándose ocho mil 462 boletas electorales para un total de un millón 545 mil 285 boletas electorales a imprimir. Será entre el 3 y 9 de mayo cuando se dé a conocer el número total de boletas a imprimir, así como el modelo de éstas, para una vez aprobado se envíen a Talleres Gráficos de México para su impresión. Asimismo, se informó que una vez que hayan impreso todas las boletas y hasta su traslado a los Consejos Distritales entre los días 28 de mayo y cinco de junio, estas serán reguardadas por la autoridad federal, estatal y municipal dependiendo el lugar de traslado. Esta aclaración, deriva de la inconformidad del partido Movimiento Ciudadano y de Acción Nacional quienes denunciaron que el órgano electoral local imprimiría boletas extras con la finalidad de tener una “elección de estado”. En entrevista, Gerardo Romero Altamirano, consejero presidente del IEEQ, aseguró que no se presentará tal situación dado que se está trabajando apegado a la Ley, y reiteró que la cifra de boletas a imprimir aún puede cambiar. “Tendremos que esperar a las impugnaciones de estos cargos de elección popular. El procedimiento es que aproximadamente el 28 de mayo se termina la impresión de nuestra documentación electoral y entonces se comienza el traslado a Querétaro resguardado siempre por las fuerzas del orden correspondientes como policía federal, estatal y municipal para que la ruta hasta los consejos sea perfectamente resguardada por su seguridad”, concluyó.   http://codiceinformativo.com/2015/04/todavia-no-hay-un-numero-definitivo-de-boletas-a-imprimir-ieeq/  
1 MILLÓN 536 MIL 823 BOLETAS SE IMPRIMIRÁN  Por Verónica Ruiz De manera preliminar, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) tiene contemplado la impresión de un total de 1 millón 536 mil 823 boletas para cada tipo de elección- gobernador, diputados y ayuntamientos- del proceso electoral del 2014-2015. Durante la sesión extraordinaria de la Comisión de Organización Electoral, José Eugenio Plascencia  Zarazúa, director ejecutivo de la Comisión de Organización Electoral informó que la impresión 
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de las boletas se determinó con base a cuatro elementos. El secretario ejecutivo del IEEQ, Carlos Eguiarte Mereles, indicó que las boletas que resultan de la diferencia entre el padrón electoral  y la lista nominal 43 mil 896 boletas; permanecerán resguardadas en las bóveda de Talleres Gráficos de México para utilizarse sólo en caso de una eventualidad y previa autorización del consejo General.  Durante la sesión, la consejera Yolanda Elías Calles Cantú pidió una explicación sobre la cifra de boletas electorales anteriormente aprobada por el Consejo General y que fue señalada por algunos partidos políticos, lo cual dijo s delicado porque se generó una dinámica de señalamientos hacia el IEEQ. (N- QUIÉN SIGUE, 9)  
1 MILLÓN 536 MIL 823, NÚMERO PRELIMINAR DE BOLETAS A IMPRIMIR: IEEQ  Por Mónica Gordillo En sesión extraordinaria, la Comisión de Organización Electoral el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), dio a conocer el número preliminar de boletas a imprimir para el jornada electoral del 7 de junio equivalente a 1 millón 536 mil 823. El secretario ejecutivo del IEEQ, Carlos Eguiarte Mereles, informó que esta cifra se compone por 1 millón 457 mil 683 boletas de la lista de ciudadanos inscritos en el Padrón Electoral, según datos proporcionados el pasado 21 de abril por el Instituto Nacional Electoral (INE). Así como 30 mil boletas adicionales al Padrón Electoral que corresponden a 40 casillas especiales para los ciudadanos en tránsito y 48 mil 560 boletas más para los representantes de las 10 fuerzas políticas que tienen registro en el estado distribuidos en 2 mil 428 casillas. Al igual, se añaden 580 boletas para los representantes ante Mesas de Casilla de los candidatos independientes de Cadereyta, Corregidora, El Marques, Ezequiel Montes y Tolimán. “El artículo 116, párrafo 2 de 
nuestra Ley Electoral del Estado de Querétaro establece que la cantidad de boletas electorales a imprimir se 
determinará en base al padrón electoral. Sin embargo, hay que tomar en consideración que la aprobación del acuerdo 
113 del INE aprobado por el Consejo General, nos obliga a la instalación de 40 casillas especiales. De igual forma no 
podemos perder de vista la representación de los partidos políticos ante mesas directivas de casilla”, dijo. Sin embargo, dependiendo de la resolución de los medios de impugnación del registro de 5 candidatos independientes: 3 al cargo de gobernador (7 mil 284), uno a la presidencia municipal de Querétaro (mil 085) y otro a la diputación local por el primer distrito (93), al número preliminar de 1 millón 536 mil 823 boletas, se le podrían sumar 8 mil 462 boletas adicionales para sus representantes ante Mesas de Casilla, lo que arrojaría una cifra de 1 millón 545 mil 285 boletas electorales. Ante esto, la consejera presidenta de la Comisión de Organización Electoral del IEEQ, Gema Nayeli Morales Martínez, constató esperan tener el número definitivo de boletas antes del 3 de mayo, ya que entre esta fecha y el día 9 del mismo mes tienen contemplado enviar a imprimir el material a Talleres Gráficos de México “Nosotros estamos pendientes de que se resuelva esas fechas no van de acuerdo a lo que 
nosotros decidamos, eso depende de los tribunales y de las salas”, apuntó. En este sentido, el presidente del Consejo General del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, puntualizó que esta imprenta cuenta con las condiciones de seguridad para poder garantizar el resguardo de las boletas. “En este caso Talleres Gráficos de México imprime 
también las boletas del INE (…). Tiene medidas de seguridad no solamente para el IEEQ, sino para una gran cantidad 
de materiales que se imprimen en sus instalaciones, entre otras; por ejemplo, el Diario Oficial de la Federación (…)”, aseguró. En esta sesión, se señaló que para el traslado de las boletas de Talleres Gráficos de México al estado, se contará con la vigilancia de la Policía Federal y, para la distribución de las mismas a los consejos municipales y distritales un notario público dará fe para que a partir del 1 de junio se haga la entrega de los paquetes electorales a los presidentes de las mesas directivas de casilla. Se informó que previo al arranque de la impresión se invitará a los representantes de los partidos políticos para que validen que sea correcta la información que contienen las boletas.   
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http://amqueretaro.com/queretaro/2015/04/27/1-millon-536-mil-823-numero-preliminar-de-boletas-a-imprimir-ieeq?utm_source=dlvr.it&utm_medium=twitter   http://www.andresestevez.mx/magazine/index.php/noticias/item/1282-ieeq-imprimira-1-millon-536-mil-823-boletas-para-cada-eleccion-local   http://adninformativo.mx/electoral/imprimira-ieeq-mas-de-4-millones-de-boletas-para-las-elecciones/   http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2015/04/27/define_ieeq_boletas_imprimir_352428_1013.html   http://www.redpolitica.mx/estados/ieeq-confirma-boletas-extra-en-queretaro-descarta-fraude?utm_source=twitterfeed&utm_medium=twitter   http://www.el-mexicano.com.mx/informacion/noticias/1/2/nacional/2015/04/27/847562/ieeq-confirma-boletas-extra-en-queretaro-descarta-fraude?utm_source=dlvr.it&utm_medium=twitter   http://radiomdm.com/confirma-ieeq-boletas-extra-en-queretaro/  
ESTABLECE IEEQ CIFRA DE BOLETAS IMPRESAS Por Alan Contreras En Sesión Extraordinaria, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) informó que la cifra preliminar de boletas que imprimirán para la elección local es de 1 millón 536 mil 823 para cada tipo de elección -gobernador del estado, diputados y Ayuntamientos- considerando cuatro elementos. No obstante el número podría aumentar. Esto en caso de que los aspirantes a candidatos independientes ganen las impugnaciones que interpusieron ante el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, a fin de validar su registro como candidatos. Aún está pendiente la resolución definitiva de los registros de aspirantes a candidatos independientes. Al cargo de gobernador del estado, Rolando Augusto Ruiz Hernández, Omar Oswaldo González Aceves y Alberto Marroquín Espinosa; al Ayuntamiento de Querétaro, Alicia Colchado Ariza; y a la diputación por el I Distrito local, José Manuel Farca Sultán. En caso de ser procedentes dichos registros, el IEEQ deberá imprimir 8 mil 462 boletas más para cada tipo de elección. El director de Organización Electoral, José Eugenio Plascencia Zarazúa, detalló en la sesión que la cantidad de boletas que se imprimirán se desprende de la siguiente manera: Un millón 457 mil 683 boletas electorales para ciudadanos inscritos en el Padrón Electoral en el estado, el cual fue proporcionado al IEEQ por el Instituto Nacional Electoral (INE) el 21 de abril. En segundo lugar, 30 mil boletas para las 40 casillas especiales aprobadas por el INE -750 boletas para cada una de ellas-, como se desprende del Acuerdo INE/CG113/2015 del Consejo General del organismo nacional. También se producirán 48 mil 560 boletas para que los representantes de los partidos políticos puedan emitir su sufragio ante las Mesas Directivas de Casilla -2 boletas para cada partido por cada una de las 2 mil 428 casillas autorizadas por el INE-. Asimismo, se imprimirán 580 boletas para los representantes de los candidatos independientes ante la Mesa Directiva de Casilla -una boleta por cada casilla en la que participan los candidatos sin partido-. El procedimiento para la impresión de las boletas electorales del Proceso Electoral Ordinario 2014-2015 en Querétaro se llevará con total transparencia, a la vista de partidos políticos, candidatos independientes y ciudadanos; desde la Sesión en la que se defina el número oficial de boletas, hasta la entrega de los diseños de las mismas a talleres de impresión -ubicados en la Ciudad de México- y la recepción de estas, sostuvieron los integrantes de la Comisión de Organización Electoral. Plascencia Zarazúa precisó que la impresión de las boletas se llevará a cabo una vez 
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concluida la etapa de sustituciones de candidatos por causa de renuncia, prevista en la Ley Electoral del Estado, que finaliza el 2 de mayo. Por lo que ve en el cronograma de actividades, se destacó que, a más tardar el 9 de mayo, el IEEQ brindará los modelos de boletas electorales para las tres elecciones a la empresa Talleres Gráficos de México S.A. de C.V., que deberá entregar la documentación y material electoral el 26 del mismo mes. El traslado de la documentación y material a las oficinas del IEEQ se realizaría el 30 de mayo, mientras que la entrega de paquetes electorales a cada uno de los presidentes de Mesas Directivas de Casilla será del 1 al 5 de junio. “Lo que queremos es que tanto representantes de partidos, como consejeros y ciudadanos, tengan certeza de cada uno de los pasos que iremos dando para dotar de las boletas electorales a cada uno de los Consejos y de ahí a las casillas”, dijo el director ejecutivo. Con respecto a las boletas que resultan de la diferencia entre el Padrón Electoral y la Lista Nominal (43 mil 896 boletas), el secretario ejecutivo, Carlos Rubén Eguiarte Mereles, dijo que estas permanecerán resguardadas en la bóveda de Talleres Gráficos de México para utilizarse solo en caso de una eventualidad y con previa autorización del Consejo General. Lo anterior será verificado por los representantes de los partidos y en presencia de notario público, quienes también serán testigos de la destrucción de las boletas después de la jornada electoral. (PA 11)  http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2015/04/28/establece_ieeq_cifra_boletas_impresas_352519_1013.html  
SERÁN 1′ 536, 823 LAS BOLETAS A IMPRIMIRSE Por Mónica Gordillo El director de Organización Electoral del IEEQ, José Eugenio Plascencia Zarazúa, informó que, a la fecha, se tiene contemplada la impresión de un millón 536 mil 823 boletas para cada tipo de elección –gobernador del estado, diputados y ayuntamientos- considerando cuatro elementos. El primero se refiere al corte definitivo del Padrón Electoral para al estado, el cual fue proporcionado al IEEQ por el Instituto Nacional Electoral (INE) el 21 de abril y corresponde a un millón 457 mil 683 electores. En segundo lugar, las 30 mil boletas para las 40 casillas especiales aprobadas por el INE -750 boletas para cada una de ellas- como se desprende del Acuerdo INE/CG113/2015 del Consejo General del organismo nacional. Un tercer elemento tiene que ver con las 48 mil 560 boletas que se producirán para que los representantes de los partidos políticos ante las mesas directivas de casilla puedan emitir su sufragio -dos boletas para cada partido por cada una de las dos mil 428 casillas autorizadas por el INE-. Asimismo, 580 boletas para los representantes de los candidatos independientes ante mesa directiva de casilla –una boleta por cada casilla en la que participan los candidatos sin partido-. Plascencia Zarazúa explicó que es posible que el número total de boletas electorales para cada tipo de elección pueda variar, toda vez que se encuentran pendientes de resolución definitiva los registros de los aspirantes a candidatos independientes al cargo de gobernador del estado, Rolando Augusto Ruiz Hernández, Omar Oswaldo González Aceves y Alberto Marroquín Espinosa; para el ayuntamiento de Querétaro, está Alicia Colchado Ariza; y a la diputación por el distrito I local, José Manuel Farca Sultán. Plascencia Zarazúa indicó que, en caso de ser procedentes dichos registros, el IEEQ deberá imprimir 8 mil 462 boletas más para cada tipo de elección. (AM, principal)  
IMPRIMIRAN 1 MILLÓN 536 MIL 823 BOLETAS ELECTORALES Por Mónica Gordillo  En sesión extraordinaria, la comisión de Organización Electoral  del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) de manera preliminar tiene contemplado la impresión de un total de 1 millón 536 mil 823 boletas para cada tipo de elección- gobernador, diputados y ayuntamientos- del proceso electoral del 2014-2015. Durante la sesión extraordinaria de la Comisión de Organización Electoral, José Eugenio Plascencia  Zarazúa, director 
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ejecutivo de la Comisión de Organización Electoral informó que la impresión de las boletas se determinó con base a cuatro elementos. El secretario ejecutivo del IEEQ, Carlos Eguiarte Mereles, indicó que las boletas que resultan de la diferencia entre el padrón electoral  y la lista nominal 43 mil 896 boletas; permanecerán resguardadas en las bóveda de Talleres Gráficos de México para utilizarse sólo en caso de una eventualidad y previa autorización del consejo General.  Durante la sesión, la consejera Yolanda Elías Calles Cantú pidió una explicación sobre la cifra de boletas electorales anteriormente aprobada por el Consejo General y que fue señalada por algunos partidos políticos, lo cual dijo es delicado porque se generó una dinámica de señalamientos hacia el IEEQ. Se informó que previo al arranque de la impresión se invitará a los representantes de los partidos políticos para que validen que sea correcta la información que contienen las boletas. (AM, 8)  
APRUEBA 1 MILLÓN 536 MIL BOLETAS PARA ELECCIÓN DEL 7 DE JUNIO Por Redacción La Comisión de Organización Electoral del IEEQ informó que hasta el momento se aprobaron un millón 536 mil 823 boletas para el proceso electoral 2015, pero la cifra final se definirá una vez que concluyan las impugnaciones que interpusieron cinco aspirantes a candidatos independientes. Ante representantes de partidos políticos, Consejeros del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) que integran esta comisión, puntualizaron que de pasar las candidaturas de cinco aspirantes a candidatos de los que tres quieren la candidatura al gobierno del estado, tendrán que imprimirse 8 mil 462 más. Este escenario daría un total de un millón 545 mil 285 boletas de acuerdo con lo que proyecta la Comisión de Organización del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, la consejera Gema Nayeli Morales Martínez. En el desglose de la proyección de boletas, se destacó que hay un millón 457 mil 683 ciudadanos inscritos en el PADRÓN Electoral, pero se requieren 30 mil boletas adicionales para entregar 750 a cada una de las 40 casillas especiales que aprobó el Instituto Nacional Electoral (INE). Además que se requieren otras 48 mil 560 boletas para representantes de partidos políticos, ante las mesas directiva de casilla con el fin de entregar dos boletas para cada partido por cada una de las dos mil 428 casillas que se instalarán el 7 de junio. Así mismo se necesitan otras 580 boletas para representantes de los siete candidatos independientes en cinco municipios, con el fin de entregar una boleta por cada casilla de candidatos independientes. El presidente del Consejo General del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, advirtió que aún se suma otra variable, que es la posibilidad de que cinco aspirantes a candidatos obtengan los amparos para el registro. “Esto nos lleva a un aproximado de boletas que no es cien por ciento fijo porque todavía existen impugnaciones de otros cargos de candidatos independientes y esto podría modificar un poco esta cifra”, insistió.  (DQ, 1)  
A IMPRESIÓN, 4.3 MILLONES DE BOLETAS PARA QUERÉTARO Por Arlene Patiño La Comisión de organización electoral del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) explicó que hasta el momento se calcula que se imprimirán 1 millón 536,823 boletas por cada elección local para el próximo 7 de junio (un total de 4 millones 373,049), debido a que se celebran tres elecciones locales concurrentes. Con base en el padrón electoral, que asciende a 1 millón 457,683 ciudadanos, se hizo el cálculo, explicó la presidenta de la comisión, Gema Nayeli Morales. Sin embargo, detalló que además de estas boletas se suman otras cuestiones, ya que se imprimirán 30,000 más por las 40 casillas especiales que se instalarán en conjunto con el Instituto Nacional Electoral; dos boletas por casilla electoral (2,428 casillas) para que los representantes de cada partido político puedan ejercer su derecho al voto, y una boleta por cada casilla en las que participan candidatos independientes, que hasta el momento son siete, en Tolimán, Cadereyta de Montes, Ezequiel Montes, Corregidora y El Marqués. Asimismo, Morales agregó que este número aún puede incrementar en caso de que se resuelvan las impugnaciones de los aspirantes a candidatos independientes, que son cinco: tres de candidatos a gobierno del estado, una por la 
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alcaldía de Querétaro y una más de diputado por el I Distrito local. Se estima que sea el próximo 28 de mayo, de no ser por las impugnaciones, cuando se impriman las boletas, mismas que se resguardarán. Padrón: Al respecto, el presidente del consejo general, Gerardo Romero Altamirano, indicó que por ley, a pesar de que sea mayor, se tomará en cuenta la cifra del padrón electoral; no obstante, el sobrante de boletas que se impriman se quedará resguardado en los Talleres Gráficos de México, según especificó, por cualquier eventualidad. La diferencia entre el padrón electoral y la lista nominal es de 43, 896 personas. (ECONOMISTA, 6)  
APRUBA  IEEQ IMPRESIÓN DE UN MILLÓN 536 MIL BOLETAS Por Andrea Martínez En sesión extraordinaria de la Comisión de Organización Electoral del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) se aprobó, por ahora, la impresión de un millón 536 mil 823 boletas electorales para el siete de junio, día de la elección. Sin embargo, el presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, explicó que aún podría variar el número de boletas, ya que en puerta tienen cinco impugnaciones pendientes de aspirantes a candidatos independientes. No es el primer proceso electoral hay que matizarlo bien, son boletas que tienen que ver con el padrón electoral, que es un número mayor al de la lista nominal, detalló. En caso de que se aprueben dichas candidaturas, tendrían que mandarse a imprimir ocho mil 462 extras, para el caso de los tres que buscan el cargo de gobernador. BOLETAS EXTRAS Asimismo, Altamirano Romero explicó que existen diversas variables para señalar las boletas electorales de más: una, es que tienen que ver con el padrón electoral, el cual tiene un número mayor al de la lista nominal; otra, tiene que ver con la instrucción del Instituto Nacional Electoral (INE) para dotar de boletas a las 40 casillas especiales que instalarán en Querétaro, es decir, 750 boletas por cada una , lo que da un total de 30 mil boletas una más, es que tienen que dotar dos boletas por cada representante de los 10 partido políticos, en las dos mil 428 casillas que se instalarán en toda la entidad. (CQ p4)  
PARIDAD DE GÉNERO  
DESPUÉS DEL DOMINGO YA NO SÉ CAMBIAN CANDIDATOS Por Redacción El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) espera que no se realicen modificaciones en las candidaturas antes del 2 de mayo, fecha límite para realizar cambios  a los candaditos a cargos de elección popular. El presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, advirtió que de darse cambios  tendrá que respetarse la paridad, por lo que si se decide sustituir a un candidato hombre tendrá que asignarse  como candidato a otro hombre o viceversa. Los partidos que decidan cambiar candidatos tienen que notificarlo al IEEQ, conforme a los términos que marca la ley electoral, con todas las modificaciones necesarias para que no se altere la equidad. (DQ, 9)  
DEBATES  
DEBATE DEL IEEQ SERÁ EN EL CLUB DE INDUSTRIALES Por Redacción El debate entre la candidato y los candidatos a gobernador de la entidad que organiza el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), se realizará el miércoles 6 de mayo a las 19:00 horas en el Club de Industriales de Querétaro. Así lo aprobaron, en sesión extraordinaria, los integrantes de la Comisión Transitoria para la Organización de Debates entre candidatos a cargos de elección popular.  El  presidente de la comisión, Luis Octavio Vado Grajales, dijo que la propuesta del lugar cumple con los requerimientos necesario para la seguridad de los asistentes, así como para la transmisión del evento por los medios de comunicación en al entidad. Las consejeras 
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Yolanda Elías Calles Cantú, Gema Nayeli Morales Martínez y Jazmín Escoto Cabrera, expresaron su apoyo a la sede, a la cual se tendrá acceso controlado. (TIEMPO DE SANTA ROSA, 12)  
CUATRO DEBATES Por Verónica Ruiz El presidente de la comisión transitoria de debates del IEEQ, Luis Octavio Vado Grajales, informó que en próximas fechas- se llevarán a cabo cuatro debates  y cuatro paneles informativos entre los candidatos  a diferentes  puestos de elección popular. Recordó que de acuerdo a la normatividad electoral, las instituciones y organismos interesados en realizar un debate, tienen la obligación de informar al IEEQ acerca de los debates que tengan contemplado realizar. En este sentido, dijo que hasta el momento tiene registrados cuatro debates y cuarto paneles informativos-: el 29 de abril, la Fecapeq realizará un debate entre los candidatos a gobernador; y el 8 de mayo, La Universidad de Corregidora realizará un debate para ayuntamiento de corregidora. (N- QUIÉN SIGUE, 9)  
ALISTAN 4 DEBATES Hasta el momento se tienen previstos cuatro debates  y cuatro paneles informativos entre los candidatos  a diferentes  puestos de elección popular informó el presidente de la comisión transitoria de debates del IEEQ, Luis Octavio Vado Grajales. Recordó que de acuerdo a la normatividad electoral, las instituciones y organismos interesados en realizar un debate, tienen la obligación de informar al IEEQ acerca de los debates que tengan contemplado realizar. En este sentido, dijo que hasta el momento tiene registrados cuatro debates y cuarto paneles informativos-: el 29 de abril, la Fecapeq realizará un debate entre los candidatos a gobernador; y el 8 de mayo, La Universidad de Corregidora realizará un debate para ayuntamiento de corregidora. (DQ, 9)  
ALISTAN MÁS DEBATES ENTRE CANDIDATOS El presidente de la Comisión Transitoria de Debates del IEEQ, Octavio Vado Grajales, informó que hasta el momento se tienen previstos cuatro debates entre candidatos a diversos cargos de elección, como gubernatura y presidencias municipales de Querétaro, San Juan del Río y Corregidora. Además, hubo notificación de por lo menos tres encuentros y reuniones informativas entre candidatos, que cumplen con esquemas diferentes a los de un debate. Entre los organizadores de estos debates y encuentros hay universidades y cámaras empresariales de Querétaro, San Juan del Río y Corregidora. “Puede ser que haya más que no nos hayan informado, porque la obligación es informar debates, La Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) manifestó la intención de realizar debates", declaró. Aclaró que el IEEQ no aprueba ni desaprueba la organización de debates, pero sí verifica que se cumplan las reglas mínimas de equidad.  http://queretaro.quadratin.com.mx/Alistan-mas-debates-entre-candidatos/ 
 
SE ESTARÁN REALIZANDO 4 DEBATES Y 2 PANELES INFORMATIVOS Por Mónica Gordillo El Presidente de la Comisión Transitoria para la Organización de debates entre candidatos a Cargos de Elección Popular, Luis Octavio Vado Grajales, informó que en las próximas fechas se llevarán a cabo 4 debates y 2 paneles informativos entre candidatos a gobernador y presidentes municipales. “Es solamente respecto de los casos de los cargos locales, cuando se trate de los cargos federales es directamente en el Instituto Nacional Electoral (INE)”, dijo (…) Vado Grajales explicó que hasta el momento la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), no les ha notificado de manera formal, las fechas de los debates que pretende realizar para candidatos a ayuntamientos y gobernador. Recordó que el debate que organizará el IEEQ entre los candidatos a gobernadores, el 6 de mayo a las 
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19:00 horas en el Club de Industriales de Querétaro, está orientado para transmitirse en radio y televisión (…)”, agregó. (AM, 8)  
AÚN NO INFORMA UAQ DE SU DEBATE: CONSEJERO Por Alan Contreras El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) ha sido informado de la realización en próximas fechas de cuatro debates que organizan diferentes instituciones y organismos. En este terreno, la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) aún no ha informado a la autoridad electoral de la intención de llevar a cabo un debate entre candidatos a gobernador, sostuvo Luis Octavio Vado Grajales, consejero de la Comisión Transitoria de Debates del IEEQ. Sin embargo, señaló que puede hacerlo y que el organismo electoral está dispuesto a apoyar a la Universidad con asesoría. En entrevista detalló que la autoridad electoral local únicamente tiene la obligación de organizar un debate entre candidatos a gobernador, el cual se desarrollará el 6 de mayo a las 19:00 horas en el Club de Industriales del Estado de Querétaro (CIQ) y que por normatividad deberá ser transmitido a través de medios electrónicos (radio y televisión). El resto de los debates no son organizados ni autorizados por el IEEQ, únicamente debe ser informado de la realización de los mismos. Las instituciones tendrán que aplicar las reglas que la autoridad determinó para el desarrollo de los debates, pero no tienen la obligación transmitirlo por radio y televisión.  “Nos tienen que informar y nosotros tenemos que darles las reglas que aprobó el Consejo General para que las apliquen”, refirió Luis Octavio Vado Grajales. Mañana la Federación de Colegios y Asociaciones de Profesionistas del Estado de Querétaro (Fecapeq) realizará un debate entre candidatos a gobernador; la Universidad Tecnológica de Corregidora llevará a cabo el 8 de mayo un debate entre candidatos a la presidencia municipal; también la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra) de San Juan del Río desarrollará un debate entre candidatos a la presidencia municipal el 13 de mayo y el Consejo Consultivo Empresarial y la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) llevarán a cabo un debate entre candidatos a gobernador el 26 de mayo. En tanto, el Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey(ITESM), Campus Querétaro, organizará un panel informativo entre candidatos a la presidencia municipal de Querétaro el 13 de mayo y otro el 28 de mayo entre candidatos a gobernador. (PA 11) 
 http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2015/04/28/aun_informa_uaq_debate_consejero_352517_1013.html 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
ENCUESTAS 
 
EL PAN ARRIBA EN LAS ENCUESTAS: WILSON CENTER  Por Redacción El Instituto México Wilson Center publica una encuesta donde el candidato a gobernador, Francisco Domínguez Servién del Partido Acción Nacional obtiene un 48%, sobre el candidato de la Coalición (PRI-PVEM-PANAL-PT), Roberto Loyola Vera, quien obtiene un 45%.  “El Instituto Mexicano promueve la investigación, la discusión pública y propone opciones de política para mejorar la relación bilateral México-EUA; es supervisado por un Consejo Asesor Binacional, presidido por José Antonio Fernández Carbajal y Roger W. Wallace”. Inserción pagada por el Partido Acción Nacional. (Una plana, AM, 9- DQ, 7- N, 8)  
https://mexicoinstituteonelections2015.wordpress.com/2015/04/27/gubernatorial-elections-in-mexico-the-polls/ 
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COLUMNA ASTERISCOS 
Aporte. Como sucede cada proceso electoral desde hace nueve años, los empresarios queretanos de la industria restaurantera, así como hoteleros y de centros de diversión, realizarán una campaña de fomento al voto. El presidente de la Asociación Nacional de Empresarios Turísticos y Entretenimiento, Ricardo Veraza Peñaloza, detalló, por ejemplo, que ellos elaborarán manteletas, carteles, volantes y portavasos, para motivar a la ciudadanía a participar, con su voto, en las elecciones. (AM, 1) 
 
QUERÉTARO, REZAGADO EN PARTICIPACIÓN FEMENINA Por Marittza Navarro y Domingo Valdez Querétaro se posiciona como uno de los estados con mayor rezago en materia de paridad de género en los puestos políticos, aunque con la reforma política de 2014, prevé dar pasos grandes hacia ese ideal, coincidieron mujeres integrantes de diversas organizaciones no gubernamentales y asociaciones sociales, quienes dieron a conocer el Informe Alterno Beinjing 2015 –que precisa las condiciones de equidad de género en la comarca y las condiciones a las que el sector femenino hace frente-. (EUQ 9)  
PREPARAN DEBATE A LA GUBERNATURA La CANACO SERVITUR extendió una invitación a los candidatos de las fuerzas políticas que se registraron para la gubernatura del estado al debate que se llevara a cabo el próximo 26 de mayo en el club de industriales. (CQ p3) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS Y CANDIDATURAS INDEPENDIENTES 
 
SOLICITAN A CANDIDATOS MÁS ACCIONES EN SALUD Por Norma Ayala Fundaciones y Colegidos  interesados en la salud en el estado,  destacaron la necesidad de que los candidatos incorporen en sus proyectos de trabajos, acciones en  materia de salud, como es la unificación del sistema de salud, así como mejores políticas públicas en este rubro. En este sentido, las organizaciones: Fundación Universitaria de Derecho, Administración y Política (Fundap), el Colegio de Innovación y Gestión en Salud y el Colegio Médico de Querétaro,   son quienes elaboraran  propuestas en salud que en breve serán entregadas a los candidatos de todos los partidos políticos. Indicaron que esta carpeta, derivó del foro organizado el pasado 7 de marzo, en donde acudieron más de 100 integrantes del sector salud, de instituciones públicas y privadas. En este sentido, Martha Zalapa, presidenta del Colegio de Innovación y Gestión en Salud, aseveró que el tema de salud, es una temática que debe ser sumada en las plataformas políticas de los candidatos. “Se sumaron muchas propuestas que se concretaron en un documento,  con cuatro estrategias en las que hay que trabajar y que tiene que ver con el tema de salud”, comentó. La primera estrategia, se basa en el tema general de salud, y las acciones que se deben de implementar para prevenir enfermedades, sobre todo las graves, como es la obesidad y sobrepeso, para lo cual, deben generarse políticas publicas alimentarias.  (EUQ 7) 
 
PAN 
 
CANDIDATOS DEL PAN SE REÚNEN CON ESTUDIANTES DE LA UAQ Por Diego Rivera Los candidatos del Partido Acción Nacional (PAN), a gobernador, Francisco Domínguez Servién y a presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, se reunieron con estudiantes de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), quienes los cuestionaron sobre sus propuestas para la universidad, su patrimonio y hasta 
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antecedentes penales. El escenario se colocó al centro de la cancha y en torno a él se colocaron sillas, las cuales lucieron llenas al igual que las gradas del lugar y desde ahí el candidato a gobernador, Francisco Domínguez Servién, recordó que en el 2007, como diputado federal, gestionó 320 millones de pesos para pagar la deuda de la UAQ al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Por lo que es el único que ha cumplido con llevar recursos a esta casa de estudios sin ser gobernador. Ahí una estudiante levantó un par de hojas en donde se leía “merecemos 
propuestas; dejen de atacar a otros”.  (AM, 7)  
PANCHO OFRECE 10 % MÁS PRESUPUESTO PARA LA UAQ Por Paulina Rico En una visita a la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Francisco Domínguez, candidato a la gubernatura del Estado por el Partido Acción Nacional (PAN), sostuvo una reunión con alumnos y docentes en las instalaciones del Auditorio de Contaduría y Administración donde se le cuestionó en temas como movilidad, seguridad, educación, entre otros, destacando el anuncio del incremento del 10 por ciento a la Máxima Casa de Estudios en el estado. (DQ, 1) 
 
20 MIL BICICLETAS REGALARÁ MARCOS Por Ana Cristina Alvarado Estimaciones de especialistas indican que el aumento de la intensidad del uso de auto privado en México, es de más de tres  veces en dos décadas. Marcos Aguilar Señaló que en la zona metropolitana de Querétaro, REDQ cuenta con aproximadamente entre mil y mil 125 unidades que desplazan a cerca de 600 mil personas al día. (N- QUIÉN SIGUE, 4)  
15% DE AUMENTO DEL PRESUPUESTO PARA LA UAQ: PANCHO Por Tina Hernández Para mejorar la infraestructura y aumentar el cupo de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), de ser electo como candidato al gobierno del estado, Francisco Domínguez Servién, anunció que incrementará 15 por ciento el presupuesto de la UAQ cada año. (N- QUIÉN SIGUE, 5) 
 
PRI-PANAL-PVEM -PT  
DENUNCIARÁN A “QUITA LONAS”: DAVID DORANTES  Paulina Rico El candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y Partido del Trabajo (PT) a la presidencia municipal de Tequisquiapan, David Dorantes Reséndiz, hizo una invitación a los candidatos de su demarcación a no incentivar a los jóvenes a cometer actos vandálicos, luego de que el fin de semana se sorprendiera a un grupo de jóvenes quitando lonas de la campaña, presuntamente enviados por Raúl Orihuela. (DQ, 3)  
EXHORTA PRI A EVITAR LA “GUERRA SUCIA” EN DEBATE Por Marco Estrada Roberto Loyola Vera, candidato a la gubernatura de Querétaro, por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), dijo sentirse preparado para el primer debate entre candidatos al gobierno del estado, por lo que exhortó a sus adversarios políticos a que se dirijan a la altura de lo que desea la ciudadanía y dejen de lado la “guerra sucia”. De acuerdo con el candidato, la preparación para un debate no se construye en los días previos al evento, sino que responde a la preparación de los aspirantes a gobernar el estado, de tal modo que señaló que quienes buscan 
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ocupar el cargo principal del Ejecutivo del estado deben tener un bagaje en esta materia para poder presentar sus propuestas y contrastar proyectos. “La preparación para un debate no es cosa de tres días previos, es cuestión de una preparación, es tema de una vida, quienes aspiramos a servir a Querétaro es porque tenemos un bagaje que hemos construido desde la academia y la experiencia vivencial”, señaló. Por ello, el candidato comentó que se debe tomar con total seriedad y respeto una actividad como la de debatir, por lo que reiteró su petición a sus adversarios políticos, para que se conduzcan de manera respetuosa, pues dijo ese será su actuar en el debate, donde espera poder darle a conocer a la ciudadanía cuáles son las diferencias entre los proyectos que se presentan en este proceso electoral. “Tomado con toda seriedad, como todos los ejercicios que son convocados por la sociedad, estaremos dispuestos a acudir en el término del formato que ellos mismos definieron, para compartir en ese ejercicio de contraste y poder presentar a la ciudadanía, lo que es la propuesta y el talento de las personas que aspiramos a poder tener el privilegio de conducir Querétaro”. Sin referirse a ningún adversario político, Loyola Vera comentó que la ciudadanía espera poder conocer las propuestas, más allá de caer en el juego de la “guerra sucia” y el desprestigio, “lo que esperan los ciudadanos, respeto, propuestas, un quehacer político que se corresponda con la sociedad a la que aspiramos a servir”, puntualizó. En lo que respecta a la presunta separación de dos mil militantes del Partido Revolucionario Institucional en Arroyo Seco, pidió que se profundice más en el tema. (EUQ 3)  
DECLINA PRECANDIDATO A FAVOR DE RLV Por Marco A. Estrada El precandidato independiente a la gubernatura del estado, Orlando Augusto Ruíz, declinó su aspiración en favor del abanderado de la coalición "Querétaro nos une", Roberto Loyola Vera; puesto que dijo encontrar coincidencias en los proyectos y que por ser su primera ocasión en la que podría participar no se realizaría un trabajo adecuado.   http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/28-04-2015/declina-precandidato-favor-de-rlv  
GOBIERNO PLURAL OFRECE LOYOLA Por Fernando Venegas Ramírez Ejercerá Roberto Loyola un Gobierno incluyente con todas las fuerzas políticas. Así lo manifestó el abanderado por el PRI-PVEM-Panal, PT y PES ante los cuestionamientos por parte de empresarios agremiados a la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra). Aseveró que la gente está harta de las declaraciones, broncas y el conflicto entre partidos políticos. Al exaltar su orgullo al portar cuatro escudos en su casa de campaña, Loyola Vera dijo que “hace unos días el Partido Encuentro Social, que no tiene candidato a gobernador en Querétaro, se sumó al proyecto e incluso quienes militan en fuerzas adversas se han sumado al proyecto. Eso es Querétaro. Es hacer política”. (PA, 1)  
PREPARACIÓN PARA DEBATE NO ES CUESTIÓN DE TRES DÍAS: RLV Por Montserrat Márquez La preparación para un debate no es de tres días previos sino algo hecho durante toda la vida, así lo manifestó Roberto Loyola Vera, candidato a la presidencia municipal (sic) por la coalición denominada ¨Querétaro nos une´, ello al ser cuestionado en entrevista si ya se encontraba listo para el primer debate entre candidatos a gubernatura organizado por la Federación de Colegios y Asociaciones de Profesionistas del Estado de Querétaro (Fecapeq). “Con toda seriedad como se ha hecho a lo largo de la vida, no es un asunto de tres días, es la preparación de toda la vida, quienes aspiramos a servir a Querétaro es porque tenemos un bagaje que hemos construido desde la academia y la experiencia vivencial de la vida pública y privada, eso le da no solo conocimiento sino forma a lo que 



 
MARTES 28 DE ABRIL DE 2015 

 

 Coordinación de Comunicación Social 22 
 

somos, en este caso la Fecapeq estaremos dispuestos a acudir en el término del formato que ellos decidieron”, recalcó. (AM, 5)  
SE REÚNE LOYOLA CON INDUSTRIALES Por Montserrat Márquez Durante la reunión entablada durante la reunión con agremiados a la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), y el candidato a la gubernatura del estado por la coalición del PRI, PVEM , Nueva Alianza y PT, Roberto Loyola Vera, el dirigente nacional Rodrigo Alpízar Vallejo, recalcó que en cada una de las reuniones que ha asistido durante el proceso electoral en diferentes estados, hace un llamado a que los candidatos tomen conciencia que la solución para salir de los problemas que invaden a las sociedades a falta de oportunidades y de empleo bien remunerado. “Si bien Querétaro es un estado privilegiado que tiene extraordinarias condiciones de crecimiento, calidad de vida para todos los candidatos, creo que está por demás ratificar ese compromisos que necesitamos que los gobiernos hagan con los ciudadanos en esa región del país”, externó. (AM, 5) 
 
POZO: PARQUE METROPOLITANO Por Jaquelin Hernández Como parte de los lunes de propuesta que encabeza el candidato a la presidencia municipal de Querétaro por la coalición PRI-PVEM-Panal, Manuel Pozo Cabrera dio a conocer que creará el primer Centro de Protección y Cuidado Animal, el cual tendrá una inversión de 2 millones de pesos, además establecerá el Parque Metropolitano Sur en una superficie de 21.7 hectáreas y estará ubicado cerca de las inmediaciones del Estadio Corregidora. (PA, 1) 
 
PIDE ABIGAIL ARREDONDO DEBATES PARA CANDIDATOS Por Jaquelin Hernández Es muy bueno que la Universidad Autónoma de Querétaro sea la que lleve a cabo el debate de los gobernadores, sin embargo, es importante que también se realicen más debates para los candidatos a diputados locales porque existen muy pocos espacios para profundizar en las propuestas, declaró la candidata a la diputación local por el IV Distrito, Abigail Arredondo. (PA, 3)  
PARQUE METROPOLITANO PROMETE MANUEL POZO Por Aracely Tovar Molgado Se creará un Centro de Protección y Cuidado Animal, así como un Parque Metropolitano en la zona de Centro Sur de la ciudad informó Manuel Pozo Cabrera, aspirante a la presidencia del municipio de Querétaro, en el “lunes de Propuesta”. (N, QUIÉN SIGUE, 2) 
 
VINCULACIÓN PARA GENERAR PRODUCTIVIDAD: ROBERTO LOYOLA Por Enrique Zamudio El candidato de la alianza “Querétaro” nos une” Roberto Loyola Vera, sostuvo un encuentro con miembros de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación  (CANACINTRA), donde llamó a los industriales a vincularse con el gobierno para aumentar la productividad. (N, QUIÉN SIGUE, 3) 
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PRD  
BUSCA SOL AZTECA DUPLICAR PARTIDA ECONÓMICA DE UAQ Por Domingo Valdez El candidato del Partido de la Revolución Democrática (PRD) al gobierno del estado queretano, Adolfo Camacho, presentó su propuesta en materia de educación, destacando que de ganar la elección duplicará el presupuesto anual con el que cuenta la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ). En conferencia de prensa, el abanderado perredista argumentó que la UAQ recibe un presupuesto anual cercano a los mil 700 millones de pesos, albergando a una comunidad estudiantil de casi 30 mil alumnos, y otorgando empleo a más de tres mil trabajadores. “Duplicaré el presupuesto de la UAQ con el objetivo de que rebase los tres mil millones de pesos de presupuesto anual. La intención es que con este incremento en su presupuesto pueda también crecer en infraestructura y en la capacidad para brindar servicio a cada vez más jóvenes y queretanos”, indicó. Asimismo, sostuvo que se buscará con ello que la UAQ pueda arrojar médicos graduados cada semestre o cada año, para que Querétaro tenga el suficiente personal para cubrir la demanda de doctores, así como en la Escuela de Enfermería. (EUQ 6)  
SUELDO DE $75 MIL PARA EL GOBERNADOR Por Francisco Vázquez y Esmeralda Trueba El sueldo dirigido para el gobernador del estado de Querétaro sería de 75 mil pesos mensuales, estimó el candidato a la gubernatura en la entidad por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), Adolfo Camacho Esquivel, quien abundó que el sueldo que tiene una persona en este cargo es de 150 mil pesos, el cual tendría que ser el 50 por ciento menor de lo que hoy se le paga. “Yo creo que es más que suficiente para que una familia pueda vivir bien, pueda vivir con tranquilidad, pueda vivir de manera honesta y honrada y al servicio de los queretanos. 70 mil pesos, 80 mil pesos es un sueldo muy digno para cualquier trabajador en el cargo que tenga”, sostuvo. (AM, 9)  
PVEM 
 
PROMETE PVEM VICTORIA EN TOLIMÁN A COMERCIANTES Por Redacción “Vamos a pintar de verde al municipio de Tolimán, tenemos fuerza, presencia, compromiso y experiencia con nuestro candidato a la presidencia municipal, Martín Jiménez”, aseguró Ricardo Astudillo Suárez durante un mitin de campaña celebrado con cientos de comerciantes, artesanos y amas de casa que se reunieron en el Mercado de Abastos de esa cabecera municipal, donde además pidió votar por los candidatos verdes y sobre todo por el candidato a gobernador Roberto Loyola Vera. (PA, 5) 
 
MORENA  
MUJERES DEBEN SEGUIR LUCHA EN PUESTOS PÚBLICOS: MIRANDA Por Domingo Valdéz El candidato al gobierno del municipio de Querétaro por el Partido Morena, Eduardo Miranda Correa, dijo que es indispensable que las mujeres ocupen lugares estratégicos en la administración pública, para que puedan seguir luchando por sus derechos y por la igualdad de género. En entrevista, Miranda Correa señaló que en el municipio habrá igualdad con las mujeres, aunque no aseguró que vaya a existir paridad como lo ha propuesto la candidata al gobierno del estado por ese instituto político, Celia Maya García. “El tema de la equidad de género es de la mayor 
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prioridad por parte de Morena, pues desde nuestros estatutos está señalado que debe haber equidad en todos los ámbitos, al igual que con personas con discapacidad y con otros sectores que se podrían considerar discriminados, hay intención de que en Morena se hagan las cosas en términos de una sociedad más moderna, más humana y más justicia social”, dijo. (EUQ 6) 
NOTAS PRINCIPALES 

 
DQ: ESCACEAN LOS OBSERVADORES Por Redacción Con 50 ciudadanos inscritos y acreditados para ser observadores electorales en la jornada electoral del 7 de junio, aún no se alcanza la cifra de observadores que se tuvo en otros procesos electorales cuando se llegó a 200, informó la junta local del Instituto Nacional Electoral (INE). A unos días de que venza el plazo para registrar a observadores electorales, el vocal de capacitación y de educación cívica del Instituto Nacional Electoral (INE) Jorge Vázquez Martínez, señaló que hay otros 30 ciudadanos que tomarán cursos esta semana con la intención de acreditarse como observadores. En la elección pasada se tuvo una cifra de 200 observadores en el estado, lo q u señala que hay una baja participación en el actual proceso que se lleva a cabo. (DQ, principal) 
 
N: HISTORIA DE HONOR Por Luis del Toro El gobernador José Calzada reconoció la institucionalidad del Ejército Mexicano, que en Damián Carmona dio muestras sobradas de un valor fundamental, a la lealtad, que es la principal  divisa del Instituto Armando. Calzada Rovirosa recordó la gesta de Damián Carmona, y con él de miles de soldados que a lo largo y ancho de la republica día a día realizan tareas sustentables en apoyo a la población. (N,PRINCIPAL) 
 
EUQ: PROYECTA DOMÍNGUEZ MÁS DINERO PARA UAQ Por Olivia Lara Durante un foro que se realizó en la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), el candidato a la gubernatura del estado por el Partido Acción Nacional (PAN), Francisco Domínguez Servién, hizo el compromiso de que, en caso de ser electo, incrementará de 10% a 15% el presupuesto de la institución de educación superior. “Hace seis años prometieron que subirían 10% en favor de la universidad, ¿por qué este 2015 fue el único año que cumplió con 10.5%? El 2014 y 2013 se dio sólo 5.3%. La promesa es mantener año con año auditable por toda la comunidad universitaria e irnos a las bolsas concursables por 15%”, afirmó el abanderado albiazul durante su comparecencia. Igualmente, Domínguez Servién se comprometió a no permitir que se dañen las finanzas de la universidad con la disminución del presupuesto federal que se prevé para el siguiente año, por lo que dijo que seguirá gestionando para que existan recursos suficientes para la máxima casa de estudios en favor de infraestructura académica y movimientos para incrementar la plantilla estudiantil. (EUQ principal)  

PODER LEGISLATIVO 
 
RENUNCIA LOMELÍ A BANCADA PANISTA Por Olivia Lara El diputado Jorge Arturo Lomelí Noriega presentó  su renuncia a la fracción del Partido Acción Nacional (PAN) en el Congreso local, inscribiéndose inmediatamente como legislador independiente, abandonando igualmente las filas del partido de derechas al que entregar su renuncia de manera formal. “Quedo como diputado independiente, entregué hoy al doctor Marco Antonio León y presidente de la mesa directiva del Congreso  el oficio en donde ya 
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me hago independiente con base a mi renuncia de la semana pasada”, declaró Lomelí Noriega en entrevista luego de notificar por medio de un documento que abandona el grupo legislativo del albiazul en el Congreso, no sin antes externar que “concluye un ciclo orgulloso del trabajo que hice desde el interior del partido”. Informó que, independientemente de esta separación, se mantendrán sus prerrogativas salariales y derechos como diputado. “Se cierra ya oficialmente, firmado por mí, ese ciclo, es manifestar la renuncia y es darle la formalidad técnica. Mi ciclo ahí terminó, hice muchos amigos, continuó con mis amigos, pero en otra trinchera”, declaró Lomelí Noriega al decirse agradecido con el partido y sus compañeros militantes, y afirmó que dio lo mejor para este instituto político, sin embargo, es un cierre de ciclo. (EUQ 5) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
ASTERISCOS 
Otros. Esta semana habrá un par de debates entre candidatos a puestos de elección popular. Uno, entre aspirantes a la diputación federal por el segundo distrito del estado que se realiza mañana (miércoles) a las 10 de la mañana 
en la UAQ de San Juan del Río. La Federación de Colegios y Asociaciones de Profesionistas arma otro encuentro, pero de aspirantes a gobernador del estado. Esperan a los cinco aspirantes: Francisco Domínguez, Roberto 
Loyola, Celia Maya, Adolfo Camacho y Salvador López. Aport Como sucede cada proceso electoral desde hace nueve años, los empresarios queretanos de la industria restaurantera, así como hoteleros y de centros de diversión, realizarán una campaña de fomento al voto. El presidente de la Asociación Nacional de Empresarios Turísticos y Entretenimiento, Ricardo Veraza Peñaloza, detalló, por ejemplo, que ellos elaborarán manteletas, carteles, volantes y portavasos, para motivar a la ciudadanía a participar, con su voto, en las elecciones. 
¿Empatados? Uno de los primeros en cambiar de partido en este año fue Héctor González; dejó al PRI para ir al PAN. Luego, algunos panistas que dejaron su partido para sumarse al PRI, entre los que se encuentran Ignacio Rubio y el diputado Jorge Lomelí. Hubo otras deserciones de ambos partidos políticos. Priistas de la Sierra 
Gorda optaron por el blanquiazul mientras que panistas de Tequisquiapan y otros municipios migraron al tricolor. Pareciera ser que, como buen clásico, aquí también hay empate. Veda Ayer por la mañana, el gobernador del estado, José Eduardo Calzada Rovirosa, fue visto por un grupo de reporteros que trataron de abordarlo para entrevistarlo. El mandatario declinó responder a sus cuestionamientos pues recordó a los comunicadores que debido al proceso electoral, había ‘veda’ para los servidores públicos, tratándose de temas políticos. Así, ni él ni el secretario de gobierno, Jorge López Portillo Tostado, cayeron en el garlito de hablar frente a las grabadoras. 
Patrimonio A propuesta de los diputados de la Comisión de Educación, Cultura, Ciencia, Tecnología e Innovación que preside Jesús Galván Méndez, el pleno de la 57 legislatura aprobó la declaratoria como Patrimonio Cultural del Estado de Querétaro, los murales Independencia Nacional, Sitio de Querétaro y Restauración de la República, y la Revolución y Constitución de 1917, expuestos en el Palacio de la Corregidora y elaborados por el muralista Víctor 
Cauduro Rojas. Un buen aporte. Singular Así resulta (singular) el curso sobre robótica educativa que la Universidad Autónoma de Querétaro impartirá solo a estudiantes madres solteras. La idea es prepararlas para la certificación EC0327 “Impartición de cursos de robótica con sets LEGO® Education nivel básico” y así puedan planear, conducir y evaluar una clase de robótica. De esta suerte, podrán desarrollar aptitudes para el trabajo con niños/as y adolescentes en educación básica. Lo imparte Rocío Damara Merlo Espino. Indisciplina El miércoles, Ronaldo de Assis y Danilo Verón Bairros decidieron irse de fiesta. Al otro día, fue imposible que se levantaran y acudieran a cumplir con su obligación de entrenar. La indisciplina de los dos brasileños generó que fueran sancionados, así que el director técnico de ‘Gallos Blancos’, Víctor Manuel Vucetich los convocó para el encuentro contra Tigres, pero los dejó en la banca. La ‘mano dura’ parece ser que no le agradó a ‘Ronaldinho’ quien anda en busca de otro equipo. Adiós amigo. (AM, 1) 
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BAJO RESERVA 
LAS VISITAS A LA UAQ. Ayer la Universidad Autónoma de Querétaro, le volvió a abrir la puerta a los candidatos que andan en campañas y de nuevo fueron los aspirantes a la alcaldía y gubernatura de Acción Nacional, Marcos Aguilar y Francisco Domínguez, respectivamente. Con el auditorio de la Facultad de Contaduría y Administración casi lleno, los panistas compartieron sus propuestas de campaña y escucharon los cuestionamientos de la comunidad universitaria. “¿Y los rojos cuándo vendrán?” se escuchaba  entre comentarios a la chaviza al salir del encuentro. Mientras los azules, ya con ésta  son dos veces las que rondan las facultades. MEGAPLAN PARA 
CICLISTAS. Por cierto, antes de  su conferencia ante los estudiantes de la máxima casa de estudios de nuestro estado, el candidato a la alcaldía capitalina por Acción Nacional, Marcos Aguilar, dio a conocer un megaproyecto en materia de movilidad que incluirá ¡100 kilómetros de ciclovía! Una acción de gobierno que, de ganar Aguilar Vega, establecería en la capital. La verdad sea dicha, se antoja complicado el plan si se toman en cuenta factores que generaron molestias en los comerciantes, por ejemplo del centro histórico, o ¿cómo se va a fortalecer la cultura de respeto a los ciclistas? ¿De dónde fondeará el recurso para llevar a cabo la infraestructura? Bueno, al fin campañas. 
RESTRICCIONES. Pues, nos comentan que, quienes recibieron una llamada de atención por andar cumpliendo con su trabajo en la cobertura de la visita de cortesía, privada por cierto, del candidato a la presidencia municipal de Querétaro, Marcos Aguilar con el rector Gilberto Herrera, fueron los fotógrafos de la fuente.  Resulta, nos dicen, que la secretaria de la contraloría de la máxima casa de estudios, Rosalba Rodríguez Durán, les aclaró que  no está permitido que estén  tomando fotos en el interior del edificio de rectoría, por lo que les pidió que sólo tomaran sus fotos “de la puerta principal hacia afuera”. Gracias por la información. VIENE LÓPEZ OBRADOR. En medio de su campaña nacional para que los electores no se confundan de partido  y que  recuerden que ya se fue a fundar  Morena, en redes sociales ya comenzaron a pasar la voz respecto a que el ex candidato a la Presidencia de la República Andrés Manuel López Obrador, va a venir a Querétaro a fortalecer, nos dicen, a los candidatos de su partido. Con el lema “vamos por la justicia que queremos”, el tabasqueño visitará los municipios de Cadereyta, San Juan del Río y la capital para acabar con un cierre en la plaza de armas. La cita, nos informan, es el 6 de mayo. (EUQ 2)  
SIN TRANSPARENCIA NO HAY VOTO Por Víctor López Jaramillo, Periodista y sociólogo. @viloja Y las campañas electorales con la transparencia y rendición de cuentas han topado, Sancho. Los candidatos las ven como monstruos gigantes y atacan, y al fallar el golpe; se esconden. Pero qué equivocados están, Sancho, en donde ellos ven bestias míticas, los ciudadanos vemos simples molinos de viento democráticos. ¿Por qué les molesta que los ciudadanos queramos saber cuáles bienes tienen antes de asumir un puesto público? ¿Acaso no se dan cuenta que en un régimen democrático, quien ejerce un cargo público tiene la obligación de ser transparente y rendir cuentas? Quien esté en la administración pública tiene la obligación de explicar a los ciudadanos las acciones que se llevan a cabo con el dinero que ellos contribuyeron para solventar el Estado.  Y ser transparentes implica que la información esté a la mano de quien la quiera solicitar y analizar. Nada complicado en una democracia y con políticos demócratas. Pero nuestra democracia es un pato que cojea, una democracia que no puede avanzar más, algo que no han entendido hasta el momento los candidatos de las principales fuerzas políticas de la entidad. Tanto Francisco Domínguez del PAN, como Roberto Loyola de la coalición que encabeza el PRI y, recientemente, Celia Maya, de Morena, se han mostrado renuentes a presentar su declaración patrimonial. En menos de un mes de campaña, este ha sido el tema dominante. Aunque el panista, Domínguez se unió sin chistar a la iniciativa #3de3 en donde se pide a los candidatos, entre otras cosas, hagan pública su declaración patrimonial, de inmediato fue acusado de presentar sus bienes rasurados, ya que omitió remodelaciones de su rancho e inmuebles a nombre de sus hijos. En una reacción inmediata, Domínguez corrigió y presentó una nueva declaración, aunque la duda sobre 
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su verdadero patrimonio ya está sembrada. Sin embargo, quien acaparó mayor atención fue el candidato del PRI, Roberto Loyola, porque de inmediato bateó la iniciativa #3de3. Ante la presión social, Loyola dijo que entregaría su declaración patrimonial en un sobre cerrado ante notario, pero que ¡ningún ciudadano tendría acceso! Con ello, el priísta daba el tema por cerrado. No obstante, una investigación periodística reveló que, ante el Registro Público de la Propiedad, Roberto Loyola Vera y su esposa, tienen registradas 31 propiedades, lo cual es la punta del iceberg de su patrimonio que se niega a revelar. Las presiones aumentaron y el tema dista de ser cerrado, a tal punto de que, en casi todos los actos de campaña, Loyola es cuestionado sobre porqué no hace del conocimiento público su patrimonio; sin embargo, Loyola no cede. “Es tema cerrado. Soy honesto. Palabra de queretano”, dice. En el colmo de la desesperación, Roberto Loyola ha anunciado que su fortuna patrimonial podrá ser auditada ¡pero sólo por cámaras empresariales! ¿Qué nos indica esto? Que para Loyola hay queretanos de primera y segunda, que sólo empresarios y gente de su condición social pueden saber cuáles son sus bienes, los simples ciudadanos, como usted y yo, querido lector, no tenemos ese derecho. Por su parte, y aunque no estaba dentro de los candidatos cuestionados, a través de un comunicado de prensa, la candidata de Morena, Celia Maya, anunció que no presentaría su declaración patrimonial, toda vez que consideró que eso es una farsa y que no sirve de nada y no ataca la corrupción. Y al igual que el priísta Loyola Vera, dice que su declaración está disponible, en este caso, en el Tribunal Superior de Justicia y en la Secretaria de Hacienda. Sin embargo, en la primer institución tendría que ser vía acceso a la información y, en la segunda, son datos que están reservados por ley y, por tanto, no están disponibles para todos los ciudadanos; es decir, la candidata de izquierda no es tan transparente. Tanto PRI, como PAN y Morena, con la transparencia y rendición de cuentas se han topado. Queda más de un mes de campaña, pero hasta el momento, cada candidato va mostrando su verdadero rostro. Y ese rostro, no es transparente ni de rendición de cuentas. (EUQ 11)  
SIN PROPUESTAS, CAMPAÑAS ELECTORALES A LA DERIVA Por Norberto Alvarado Alegría, Abogado y profesor en la Facultad de Derecho de la UAQ. Querétaro se ha convertido vertiginosamente en los últimos años en una tierra de migrantes. Al paso de los años, cada día se ha vuelto más recurrente que, quienes hoy residen principalmente en la zona metropolitana de la capital y sus municipios vecinos, sean originarios de otras entidades del país y hasta de otras naciones, lo cual ha cambiado la fisonomía política, social y cultural de los queretanos (que ya poco se reconocen entre sí, como lo hacían apenas un par de décadas atrás). La gran mayoría de quienes han migrado a nuestro estado, lo han hecho sin dudas, con el sueño de obtener una mejor calidad de vida, independientemente de lo que esta frase signifique para cada uno de ellos y sus familias; otros más, lo han hecho obligados por las situaciones de inseguridad, desempleo o nulo desarrollo de sus lugares de origen. Este proceso migratorio, va de la mano del escenario que ha puesto a Querétaro en la lista de ciudades más competitivas o de mayor crecimiento, de las cuales, nuestros gobernantes se ufanan de haber construido, al menos en los últimos 4 sexenios, y que hoy, panistas y priístas pretenden patrimonializar y rentabilizar políticamente con miras a la jornada electoral del próximo domingo 7 de junio. Si bien es cierto que cada período de gobierno ha impulsado una parte del crecimiento económico de Querétaro, también es cierto que cada gobierno en turno ha sido responsable de las omisiones y de los excesos que el propio crecimiento ha generado en detrimento de la calidad de vida de los queretanos, pues crecimiento no necesariamente significa desarrollo. Como asentamiento urbano, la zona metropolitana es un imán que atrae lo bueno y lo malo, pues una gran ciudad genera grandes problemas como la inseguridad, la mala calidad de los servicios, la falta de ofertas educativas y laborales, el déficit de obras e infraestructura, la privatización de los espacios públicos, la descomposición del tejido social y todo tipo de problemáticas inimaginables hace apenas 20 o 30 años, que fuimos incapaces de avizorar en la vorágine del crecimiento exponencial del que fuimos, y seguimos siendo objeto sin estar aún preparados para ello, sin conocimiento de causa, pero menos aún, del efecto del que ya 
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somos presa y que padecemos a diario, pero que se esconde bajo la rutina que lo vuelve cotidiano, y casi imperceptible y hasta aceptable para algunos, como las horas de vida que se pierden en el tráfico o el aumento de la delincuencia en la vida diaria. El crecimiento demográfico exponencial al que estamos expuestos y la falta de políticas públicas firmes, son el caldo de cultivo más propicio para el rompimiento social que ya se experimenta en otras ciudades del país y que cada día está más cerca de hacerse notar con mayor significancia en nuestra ciudad, a pesar de que nuestros gobernantes lo nieguen. La realidad se refleja y reproduce en el pensamiento humano, pero está condicionado por las leyes del devenir social y se halla indisolublemente unida a la actividad práctica. En medio de este proceso electoral, todos los partidos políticos y sus candidatos están ajenos a la posibilidad de alcanzar la verdad objetiva de la realidad social y económica del electorado al que se dirigen y de la población a la que aspiran a gobernar. Nada más peligroso podemos enfrentar que este escenario, donde la diatriba y la descalificación ocupan el lugar de las propuestas que esperamos escuchar, pero sobre todo que anhelamos ver llegar, no como meras ocurrencias de la mercadotecnia comercial que ha hecho presa de la actividad política en otrora acción seria y profesional, hoy reducida a imágenes retocadas, frases huecas y canciones pirateadas para promover candidatos de quienes todavía seguimos esperando conocer sus propuestas para gobernar y legislar. En el proceso del conocimiento de la realidad social, hace falta un largo camino por andar para los candidatos y candidatas que a última hora inventaron los partidos políticos, pues son casi inexistentes aquellos que hoy pueden asegurar que comprenden el mundo circundante que los rodea. Hoy resulta ocioso comparar propuestas porque no las hay; parece que nos enfrentamos al mundo donde el tuerto es rey entre los ciegos, y que estamos en la antesala de votar por el menos peor de los nombres que aparezcan en las boletas, y eso es denigrante para nuestra sociedad a la cual se ha vendido la falsa idea de que está asentada en una de las ciudades más competitivas, más educadas y con menor índice de desempleo, cuando la realidad fuera de los parques industriales es completamente distinta. Por ello, los candidatos tienen poco tiempo para dar un giro radical a sus campañas y mostrarle al electorado —para convencerlo— de que realmente son capaces de gobernar con un cambio significativo a Querétaro y sus 18 municipios, pues quien logre posicionar, al menos un par de propuestas serias y congruentes, tendrá el triunfo asegurado en una elección estatal tan cerrada como la que nos espera a los queretanos. (EUQ 11)  
PLAZA DE ARMAS Por Sergio Venegas Ramírez 
Guerra de encuestas en nueve estados. Nueve. Ese es el cabalístico número de gubernaturas que se renovarán el 7 de junio, incluyendo nuestra entidad. Encuestas van y vienen y el ciudadano, desde mi punto de vista, lo que quiere es una candidata o candidato que presente propuestas de solución a los diversos problemas que afectan a los estados que elegirán gobernadores (as). A saber: Querétaro, Sonora, Nuevo León, San Luis Potosí, Campeche, Baja California Sur, Colima, Michoacán y Guerrero. En total, las nueve entidades tienen 22 millones y medio de habitantes. No es poca cosa lo que está en juego de cara al 2018, cuando se vote por el sucesor de Enrique Peña Nieto. Para el Wilson Center Mexico Institute, las cosas van tomando color a partir de diversas encuestas que se han difundido en medios de comunicación. En Querétaro habría empate técnico al tomar exclusivamente la encuesta de El Universal, que da 3 puntos de ventaja a Francisco Domínguez y no la de TV Azteca, que otorga 13 puntos a Roberto Loyola Vera. Los demás estados irían de la siguiente manera: Sonora: Javier Gándara (PAN) 46% y Claudia Pavlovich (PRI) 42%. Nuevo León: Ivonne Álvarez 40% (PRI), Jaime Rodríguez (Independiente) 27%, Felipe Cantú (PAN) 22%. San Luis Potosí: Sonia Mendoza (PAN) 41% y Juan Manuel Carreras (PRI) 37%. Baja California Sur: Carlos Mendoza (PAN) 42% y Ricardo Barroso (PRI) 32%. Colima: José Ignacio Peralta (PRI) 42% y Jorge Luis Preciado (PAN) 35%.Michoacán (otro empate técnico). Silvano Aureoles (PRD) 33%, Ascensión Orihuela (PRI) 33% y Luisa María Calderón (PAN) 31%. Guerrero: Beatriz Mojica (PRD) 38% y Héctor Astudillo (PRI) 30%. En el caso de Campeche, ni Mitofsky ni Buendía ni Parametría ni ninguna otra casa encuestadora han presentado 
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sondeos. Así están las cosas a partir de los muestreos. ¿Usted qué opina? -OÍDO EN EL 1810- En la Sierra. Como le decía ayer, el fin de semana reapareció Ricardo Anaya en la campaña de Francisco Domínguez. Ahí, el joven queretano coincidió con Margarita Zavala, la esposa de Felipe Calderón y quien seguramente será su rival cuando inicie oficialmente la carrera por la presidencia nacional del PAN. ¿Quién ganará? -¡PREEEPAREN!- Ley seca. Mucha preocupación en el círculo restaurantero y antrero por la supuesta prohibición de venta de alcohol el 7 de junio próximo. Y es que pensaban que los mexicanos ya habíamos superado aquellos ayeres en los que papá gobierno nos decía qué debíamos hacer. Pues no.  -¡AAAPUNTEN!- Marcolandia. El candidato a la alcaldía capitalina por el PAN, Marcos Aguilar, ofrece un día crear Queretarolandia y otro regalar 20 mil bicicletas para que los niños y adolescentes vayan a la escuela. Para lo primero dice que nomás necesita 300 millones de pesos, y para lo segundo otra cifra estratosférica. Del parque de diversiones, que me recuerda el fracaso del Bicentenario, nomás quisiera saber de dónde va a sacar el dinero. Sobre las bicis, que alguien le explique los riesgos de lanzar a la calle a miles de ciclistas -niños incluidos- sin infraestructura. Puras ocurrencias. -¡FUEGO!- Choque. Distintos temas generan opiniones encontradas en el cuarto de guerra de Francisco Domínguez Servién. Por ejemplo: ir o no ir a determinados debates. Mmm. (PA, 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  Por Juan Antonio del Agua  
CONTRAESPIONAJE. El equipo de campaña de PANCHO DOMÍNGUEZ tiene sus dudas de asistir al debate organizado por la FECAPEQ entre candidatos al Gobierno. Me cuentan que la información recabada por su área de inteligencia sostiene que ROBERTO LOYOLA tiene documentados algunos temas bastante delicados, cuya difusión no le beneficiaría. ¿Será? PAN caliente cala en el vientre. (PA, 1) 
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